
A FOLHA 1Sexta-Feira, 12 de FEVEReiro de 2021www.afolhatorres.com.br

Mulher de 83 anos morre atropelada na 
BR-101 em Torres  pag 23

UFPR apresenta projetos importantes ao 
Prefeito de Arroio do Sal  pag 17

A FOLHA
Em clima de satisfação, idosos com 85 anos ou mais FORAM 
vacinados contra a covid-19 em Torres

Pag.

11

Nº # 00759
12 de Fevereiro de 2021
Sexta - Feira
Semanário
Torres e Região

Ano: XII
R$ 3,00

10 toneladas de carne suína são 
aprendidas em Torres    pag 12

Para marcar os 50 anos do Parque da Guarita
Morros recebem iluminação colorida

Pag.
8

Caminhada e corrida beneficente no 
Parque Itapeva busca auxiliar

menina torrense com doença rara

Suspeitos de 
homicídio ocorrido em 

Torres são presos

Pag.
21

Pag 
22

• 

Placas de sinalização do espaço também foram trocadas, e outras melhorias estão 
previstas para o principal 'cartão postal' de Torres (FOTO: Prefeitura de Torres)



2 A FOLHASexta-Feira, 12 de FEVEReiro de 2021
do-o como promessa, em troca de um presente 
sacrificial. Difícil sair da clausura dos ídolos da 
geografia e do tempo para pensar com liberdade. 
Não obstante, imperioso. Mas exige uma escava-
ção da realidade de forma a quebrar suas cadeias 
de fatos e chegar à raiz das coisas e processos. 
Esse tem sido, aliás, desde Sócrates, o caminho 
da ciência, trilhado sobre os princípios da razão e 
da liberdade. Ela nos retira do mundo obscuro do 
senso comum e nos mergulha no âmago das coi-
sas e seus processos, com vistas a revelar a verda-
de ali contida. Uma verdade sempre provisória, 
experimental, mas suficiente para nos levar à lua. 
Ou Marte. Aos astros...

Por que digo tudo isso?
Porque estamos vivendo um momento para-

doxal no mundo e no Brasil: A pandemia. Ela já 
matou quase 240 mil brasileiros no último ano 
e retirou, a cada santo dia,  do seio de suas fa-
mílias, mais de mil pessoas nos últimos 20 dias. 
Uma maldade, não fatalidade. Só uma rápida 
imunização de rebanho realizada pela vacinação 
em massa poderá estancar este processo e evitar 
que cheguemos, dentro de seis meses, a 400 mil 
óbitos. Para muitos, que negam a letalidade do 
COVID 19, trata-se de um mal do  qual não po-
demos fugir. No passado, quando a peste negra 
matou metade da população europeia, acredita-
va-se que ela era um castigo de Deus pelos pe-
cados da humanidade. Os negacionistas pensam 
do mesmo jeito: medieval. - Guerra é guerra, di-
zem. Vai morrer gente. Esquecem de dizer que 
a medicina evoluiu no século XX propiciando, 
justamente, graças aos antibióticos e medidas de 
higienização da vida , uma evolução da popula-
ção jamais vista na história e erradicou, sim, tor-
mentos horríveis como varíola e paralisia infantil.

A infestação do COVID 19 no Brasil não está nem 

controlada, nem no “finzinho”, como proclamou, 
há semanas o Presidente Bolsonaro. Estamos na 
iminência de viver um terceiro surto da enfer-
midade no Amazonas com risco de se propagar 
a todo o país, com o perigo de , nestas duplica-
ções, produzir um variante resistente às vacinas 
disponíveis e aplicadas num ritmo tão lento que 
levaremos 4 anos para chegar à imunização total. 
Ora, isso não é fatalidade. Fatalidade, em certa 
medida, foi o vírus. Sua disseminação obedeceu , 
no mundo inteiro, à maior ou menor capacidade 
dos governos em manejá-lo responsavelmente. 
O Brasil está sendo apontado como o pior gover-
no na administração da pandemia, começando 
pela sistemática negação do Presidente da Repú-
blica quanto sua gravidade, senão acompanhada 
de chistosos comentários sobre a falta de cora-
gem dos brasileiros. Triste. Mais recentemente, 
um grande periódico divulgou resultados de uma 
pesquisa demonstrando que o Governo produziu 
os resultados que estamos a assistir. Será?Tudo 
isso aponta para responsabilidades. Mais dia, 
menos dia, sairemos dos sombras do tempo e os 
males e maldades serão revelados na sua crue-
za exigindo dos maus administradores do Brasil 
uma explicação. Aí todos verão o Rei Nu...

Muita gente confunde o “mal” com o “mau”. 
Soam do mesmo jeito: um “u” meio curto. Mas 
o mal é um substantivo, enquanto o mau é ad-
jetivo. Digo: Um homem mau, um Rei mau; uma 
mulher má, uma Raínha má. Corresponde a uma 
“qualidade” indivíduo humano, dificilmente atri-
buível à outra espécie. Já o mal anda por aí, sem-
pre à solta, podendo ser produzido como um 
incidente aleatório da natureza ou um produto 
da maldade de alguém, alguém mau ou maula. 
No primeiro caso diz-se que é uma fatalidade – 
aconteceu! - , no segundo, um ato voluntário 
de quem o produziu. Os advogados até dividem 
este ato entre culposo e doloso, quando houve 
a intenção de levá-lo a efeito. Um Rei, por exem-
plo, pode ser mau, tanto voluntária, como invo-
luntariamente, quando suas decisões resultam 
em ruindades. Ouve-se dizer, também, frequen-
temente, quando a eterna viagem colhe um fa-
cínora que  “foi-se a maldade mas o mal sempre 
permanece à espreita”. Mas qual a origem do 
mal, do mau e da maldade? Filósofos, juristas, 
psicólogos, escritores e agora neurocientistas 
debruçam-se sobre esta indagação: Natureza 
humana, meio ambiente, DNA, necessidade ou 
mera possibilidade do ser? Final do século XIX, 
o italiano Lombroso chegou até a fazer uma ca-
racterização física do criminoso – tudo precon-

ceito - , enquanto outro compatriota dele, Bec-
caria,  mais profundo, procurava evidenciar  o 
crime como resultado do processo civilizatório: 
Quanto mais leis e regulamentos, mais delitos. 
A repressão gera seus descontentes...Tenho em 
minha biblioteca, a propósito, um livro curioso 
que trata dos nove tipos de personalidade hu-
mana. Outros recorrem aos astros para se reco-
nhecerem melhor. Tudo hipóteses ou crendices. 
Ainda há pouca certeza sobre o que leva alguém 
a ser mau e praticar maldades. O grande parado-
xo da sociologia da maldade humana está, aliás, 
na ideologia, seja da fé, através das Igrejas, seja 
da política, através do Estado. Os piores  serial 
killers, por exemplo, chegam a assassinar numa 
vida até 100 pessoas -, número irrisório quan-
do comparado às vítimas da Inquisição Católica,  
da Guerra dos 30 anos (1618/48),do holocausto 
africano e judeu na modernidade e do genocídio 
de populações indígenas na América do Sul que 
se estende até nossos dias.  Mas nesses casos, 
encharcados de História, tudo fica envolto nas 
armadilhas  narrativas que acabam naturalizan-
do a barbárie em nome de um suposto “bem” 
maior, intangível. Um velho historiador russo 
costumava, aliás, dizer que os historiadores fal-
sificavam o passado enquanto os ideólogos se 
especializam em falsificar o futuro, oferecen-

OPINIÃO 

MAS AFINAL, O QUE É O MAL?

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm
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Diagnósticos por escrito dominam demandas de 
vereadores torrenses em período de recesso parlamentar

Os pedidos de informação dizem respeito à processos que já estão em andamento 

Por Fausto Júnior
______________

Na segunda-feira (dia 08 de fe-
vereiro), a Câmara Municipal de 
Torres realizou a segunda sessão 
representativa do ano. Na pauta 
do dia constavam Indicações, Pe-
didos de Informação e Pedidos de 
Providência solicitados pelos ve-
readores da Casa. 

A maioria das demandas dos 
vereadores que entraram nos ri-
tos são referentes a formalização 
por escrito de processos em anda-
mento, uma espécie de diagnósti-
co e detalhamento de obras e si-
tuações coletivas. E o destaque é 
que o trabalho está sendo solicita-
do mesmo no recesso das sessões 
ordinárias da Câmara, que voltam 
a acontecer em março. 

Número e local de trabalho de Cargos 
de Confiança (CCs)

O Pedido de Informação 
55/2021, por exemplo, de autoria 
do vereador Silvano Borja (PDT), 
solicitou formalmente ao Poder 
Executivo (Prefeitura) o número 

de cargos em comissão (CC's) que 
faziam parte da administração no 
mês de fevereiro de 2020, assim 
como o número dos que estão em 
atividade neste mês de fevereiro 

de 2021. O vereador quer, ainda, 
que seja informado o nome,  a 

função e  o nível de CC de forma 
separada, assim como a secretaria 

em que cada cargo de confiança 
está  lotado.

EDITAL DE PROCLAMAS

Por esta publicação, faz-se saber que preten-
dem casar-se e apresentaram os documentos   
exigidos pelo Artigo 1.525,incisos I,III e IV  e  

do Código Civil Brasileiro,

ELTON  COUSSEAU  E  MIRELE  MATOS 
DA SILVA

Ele solteiro, natural de Farroupilha-R.S, resi-
dente e domiciliado em Torres. Ela solteira, 

natural de Porto Alegre -R.S, residente e do-
miciliada em   Torres/R.S. Se alguém souber 
de algum impedimento  oponha-se na forma 

da lei.

Torres , 25  de janeiro  de  2021

Ruy Luiz de Freitas Filho

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
PREFEITURA MUNICIPAL DE TRÊS CACHOEIRAS 

Convite 

A Prefeitura Municipal de Três Cachoeiras através da Secretaria da Fazenda convida a 

população para participar da Audiência Pública que se realizará às 8h e 30min do dia 24 de fevereiro de 

2021, no auditório da Prefeitura em atendimento ao Artigo 9° da Lei de Responsabilidade Fiscal, 

referente ao 3° quadrimestre do exercício de 2020. 

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
PREFEITURA MUNICIPAL DE TRÊS CACHOEIRAS 
SECRETARIA MUNICIPAL DA FAZENDA 

AVISO DE LEILÃO PÚBLICO Nº 001/2021 

O Prefeito Municipal de Três Cachoeiras/RS, Sr. Flávio Raupp Lipert, torna público que no dia 05 de março de 2021, 
às 10h30min, no Auditório desta Prefeitura Municipal, será realizado LEILÃO público de bens móveis inservíveis de 
propriedade do Município, conforme discriminação e avaliação constantes no Edital de Licitação nº. 001/2021. Os 
bens estarão expostos à visitação pública, na Secretaria Municipal de Obras, sito a Rua José Scheffer Filho, 1638 – 
Bairro Santa Rita, e prédio da Prefeitura Municipal nos dias 02 a 04 de março no horário das 7h30min às 12h30min. 
Maiores informações poderão ser obtidas no Setor de Licitações da Prefeitura no horário de expediente das 7h30min 
às 12h30min, pelo telefone (51) 3667-1155, e-mail: licitacoes@trescachoeiras.rs.gov.br

Flávio Raupp Lipert 
Prefeito Municipal 

                                                                                                        

Passarela na BR 101 e Histórico local de alagamentos

Entrou também nos trâmites o 
Pedido de Informação 53/2021, 
de autoria do vereador Vilmar dos 
Santos Rocha (PSL), que indaga o 
prefeito sobre a existência ou não 
de Estudo Técnico de viabilidade 
sobre a construção da passarela 
que será feita na BR 101, no Bairro 

São Brás. Vilmar justifica o pedido 
após informar que, na segunda-
-feira (dia 8 de Fevereiro), uma 
senhora de aproximadamente 82 
anos faleceu atropelada na estra-
da, naquele bairro - conforme o 
vereador justamente pela ausên-
cia de uma passarela que possibi-

lite aos moradores do Bairro São 
Brás efetuarem sua passagem de 
um lado para o outro da rodovia 
com maior segurança.

Outro Pedido de Informação 
que iniciou o trâmite, mesmo em 
época de recesso parlamentar na 
Câmara de Vereadores de Torres, 

foi o 52/2021, de autoria também 
do vereador Vilmar dos Santos Ro-
cha (PSL), que quer saber se existe 
estudo técnico na municipalidade 
para solucionar os alagamentos 
da Avenida Barão do Rio Branco, 
esquina com a Rua José Osório Ca-
bral.  O vereador-autor justifica o 

seu pedido afirmando que o local 
em destaque é alaga facilmente, 
alagamentos estes que promo-
vem prejuízos para os moradores 
e comerciantes dos locais e de seu 
entorno (conforme a justificativa), 
além de dificultar a circulação de 
transeuntes em geral.

Banheiros Químicos e cuidados com as capinas nas ruas

O vereador Silvano Borja 
(PDT) pediu, também, informa-
ções, através do documento 
50/2021, solicitando da prefei-
tura de Torres a formalização 
por escrito da quantidade de 
sanitários químicos (sejam do 
tipo unitário ou do tipo contai-
ner) que estão alugados nesta 

temporada (entre dezembro 
de 2020 e maio de 2021), assim 
como a localização de cada um 
e o valor pago por estes sanitá-
rios químicos.

Entrou também na leitura 
da sessão administrativa desta 
semana, o Pedido de Providên-
cias 108/2021, de autoria do 

vereador Moises Trisch (PT) que 
solicita o uso de tela de prote-
ção quando estejam sendo re-
alizados cortes de grama nas 
vias da cidade, mesmo que o 
serviço seja feito por empresas 
contratadas. O vereador justi-
fica sua demanda afirmando 
querer proteger pedestres e ve-

ículos que circulem, bem como 
comércios e residências. Ele 
também afirma que o uso de 
equipamento protetor evita que 
pedras ou restos de produtos 
existentes no solo no momento 
do corte sejam arremessados, já 
que a tela executa o trabalho de 
segurança para com as pessoas 

que caminham nas vias publicas 
ou que estão dentro de seus 
veículos com vidros abertos ou 
fechados; Moisés lembra que 
já existe jurisprudência de pro-
cessos sentenciando município 
a pagarem indenização devido 
ao arremesso de pedra em tran-
seunte.

Revitalização da Lagoa do Violão
O Mesmo vereador Moises 

Trisch (PT) também emitiu o 
Pedido de Informação 47/2021, 

que solicita ao Poder Executivo 
detalhes sobre a obra de revita-
lização do entorno da Lagoa do 

Violão. Ele 

cita itens que quer receber por 
escrito, sendo eles: Edital de to-
mada de preço; participantes e a 
empresa vencedora; data de iní-

cio dos trabalhos e prazo de en-
trega da obra; sobre a existência 
de um Projeto Global de Revita-
lização da área da Lagoa do Vio-

lão; e se o projeto e a execução 
parcial da obra está de acordo 
com as especificações do código 
de obras do Município.

AVISO DE LEILÃO PÚBLICO Nº 001/2021

O Prefeito Municipal de Três Cachoeiras/RS, Sr. Flávio 
Raupp Lipert, torna público que no dia 05 de março 
de 2021, às 10h30min, no Auditório desta Prefeitura 
Municipal, será realizado LEILÃO público de bens 

móveis inservíveis de propriedade do Município, confor-
me discriminação e avaliação constantes no Edital de 
Licitação nº. 001/2021. Os bens estarão expostos à vi-
sitação pública, na Secretaria Municipal de Obras, sito 
a Rua José Scheffer Filho, 1638 – Bairro Santa Rita, 
e prédio da Prefeitura Municipal nos dias 02 a 04 de 
março no horário das 7h30min às 12h30min. Maiores 

informações poderão ser obtidas no Setor de Licitações 
da Prefeitura no horário de expediente das 7h30min às 
12h30min, pelo telefone (51) 3667-1155, e-mail: licita-

coes@trescachoeiras.rs.gov.br

Flávio Raupp Lipert
Prefeito Municipal
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Uma forte ressaca provocada por 
um ciclone extratropical na costa 
gaúcha resultou em ondas de até 
quatro metros em Torres no final de 
semana passado. A faixa de areia foi 
tomada pelo mar, provocando estra-
gos para os comerciantes da beira-

-mar e transtornos para os turistas. 
Na sexta-feira (5 de fevereiro), equi-
pes do Corpo de Bombeiros, Defesa 
Civil, Guarda Municipal e demais 
Secretarias Municipais , realizaram 
diversas ações em Torres para mini-
mizar os impactos provocados pela 

forte ressaca que atingiu todo o lito-
ral gaúcho e catarinense.

Na sexta-feira (05), chegaram 
a ser interditados aos turistas, os 
acessos aos Molhes e Morro das 
Furnas. "Durante toda a sexta, equi-
pes da Secretaria de Obras e Servi-
ços Públicos, Meio Ambiente e Ur-
banismo e do Trabalho, Indústria e 
do Comércio realizaram a remoção 
dos quiosques a beira-mar. De acor-
do com o secretário Alexandre Por-
catt, da SMTIC, ao todo foram sete 
quiosques de bebidas e alimentos 
que tiveram suas estruturas danifi-
cadas. Um deles, localizado na praia 
Estrela do Mar, ficou totalmente 
destruído.  

"A posição dos quiosques nesta 
temporada foi definida em comum 
acordo com a Associação, e ficaram 
mais recuadas que a temporada 
passada. Ao todo foram utilizadas 
três máquinas e mais de 15 servi-

dores nesta operação. A ação foi 
conduzida pela SMOSP e SMTIC", 
destacou a Prefeitura, se solidari-
zando com os empreendedores que 
tiveram prejuízo.

Até sábado (06) as condições 
meteorológicas permaneceram fa-

voráveis à ocorrência de rajadas de 
vento com velocidade entre 60km/h 
e 80km/h, em função da passagem 
de um ciclone extratropical, na faixa 
leste dos estados do Rio Grande do 
Sul e Santa Catarina, resultando em 
mar agitado.

GERAL

Forte ressaca impressiona e deixa 
estragos à beira-mar de Torres

Defesa pela vacinação de professores (após os idosos)
Ao final do encontro, a deputada 

Sofia Cavedon (PT), presidente do Co-
legiado, afirmou que a reunião técnica 
serviu para fortalecer a necessidade de 
vacinação imediata dos profissionais de 
educação antes do retorno presencial às 
aulas e pela mobilização nacional para 
que o governo federal acelere a compra 
de insumos e vacinas.

A secretaria da Saúde, Arita Berg-
mann disse que o governo do Estado 
já expressou, através de documentação 
endereçada ao governo federal, a von-
tade de antecipar a vacinação dos pro-
fissionais em atividade nas escolas, após 
a imunização dos idosos e profissionais 
da área da saúde, sem resposta positiva 
do órgão federal responsável pela de-

cisão. Ela explicou que a Secretaria da 
Educação realiza estudos para dimen-
sionar a necessidade de doses de vacina 
para professores, professores em sala 
de aula e servidores de escolas, com a 
intenção de tentar antecipar a imuni-
zação deste grupo.  Mas dos 27 grupos 
prioritários, conforme instrução do Mi-
nistério da Saúde, os trabalhadores em 

escolas ocupam a 17ª posição, informou 
a secretária. Arita Bergmann lembrou 
ainda que a vacinação depende da dis-
ponibilização de vacinas e insumos. 

O diretor-geral da Secretaria de Edu-
cação, Paulo Magalhães, contou que 
a Seduc enviou ofício ao Ministério da 
Educação pedindo para antecipar a vaci-
nação dos trabalhadores em educação. 

A diretora do Centro Estadual de 
Vigilância em Saúde, Cynthia Goulart 
Molina Bastos, expôs os conceitos, es-
tudos, práticas e atividades da Secreta-
ria para a tomada de decisões sobre a 
vacinação. Ela alertou que, mesmo com 
a vacinação em massa da população, os 
cuidados sanitários deverão ter conti-
nuidade. 

Com Agência de 
Notícias ALERGS 

Reunião Técnica da Comissão de 
Educação, Cultura, Desporto, Ciên-

cia e Tecnologia da Assembleia Le-
gislativa, realizada em ambiente vir-
tual na manhã desta terça-feira (9), 
discutiu a compatibilidade do calen-
dário escolar 2021 e o calendário de 

vacinação de Covid-19 no estado. 
Além de diversos deputados, 

participaram da atividade a secre-
tária da Saúde, Arita Bergmann; o 
diretor-geral da Secretaria da Edu-

cação (Seduc), Paulo Magalhães; 
técnicos das duas secretarias; re-
presentantes do Cpers/Sindicato; 
Famurs, Sindicato das Escolas Par-
ticulares (Sinep) professores; repre-

sentantes das entidades estudantis, 
União Nacional dos Dirigentes Mu-
nicipais de Educação (UNDIME) e 
o vereador de Porto Alegre, Jonas 
Reis (PT). 

Comissão da Assembleia gaúcha debate relação do 
calendário escolar com o de vacinação no RS

Diretor da Secretaria de Educação do RS disse ter enviado ofício ao Ministério da Educação pedindo para antecipar a vacinação dos trabalhadores em educação

Entidades se posicionam
Os representantes do Cpers/Sin-

dicato, professores Cândida Rossetto 
e Edson Garcia, defenderam a volta 
presencial às aulas somente com se-
gurança sanitária, com mais recursos 
para compra de EPIs e testagem para 
professores, servidores e alunos. 
Conforme eles, hoje o ambiente das 
escolas não dá segurança ao retor-
no. A professora Cândida Rossetto 
disse que as categorias que atuam 

em educação estão com sobrecarga 
de trabalho, com seus 'salários dimi-
nuídos e doentes', em decorrência 
da política salarial e administrativa 
do governo do Estado. 

O representante da União Na-
cional dos Dirigentes Municipais de 
Educação (Undime), Charles Santos, 
defendeu a vacinação geral da po-
pulação, além de professores e ser-
vidores em escola. "A comunidade 

escolar é muito ampla, abrangendo 
pais e trabalhadores do transporte 
de estudantes", salientou. 

A professora Juçara Dutra Viei-
ra, da Famurs, relatou que a últi-
ma assembleia geral da entidade 
condicionou o retorno presencial 
às atividades escolares à vacinação 
dos profissionais de educação. Con-
forme Juçara, a decisão do retorno 
deve ser acertada de forma territo-

rial, levando em conta a posição das 
autoridades sanitárias e os dirigen-
tes locais. 

Representantes de entidades es-
tudantis do estado (Uges, Uee, Une), 
participaram da reunião através de 
uma live realizada em frente ao Pa-
lácio Piratini. Eles contaram que en-
tregaram ao governo do Estado um 
documento pedindo a vacinação dos 
profissionais de Educação. 

Carlos Milioli, do Sindicato das Es-
colas Privadas, declarou que as esco-
las particulares do estado voltaram a 
atividade semipresencial ao final do 
ano passado sem incremento signifi-
cativo de casos de Covid-19. Ele dis-
se que é possível o retorno as aulas 
com a qualificação sanitária dos es-
paços escolares e destacou que fora 
da sala de aula os estudantes ficam 
mais expostos ao vírus. 

Parlamentares se posicionam
Em sua manifestação, o deputado 

Issur Koch (PP) informou que enviou o 
governo do Estado ofício solicitando a 
vacinação prioritária dos profissionais 
de escolas antes da retomada das aulas. 
Conforme ele, é necessário a garantia 
que estes profissionais não se tornem 
veículos de disseminação da doença.

A deputada Zilá Breitenbach (PSDB), 
comunicou que protocolou projeto de 
lei (PL) na Assembleia Legislativa para 
que professores e servidores em ativi-

dade nas escolas tenham prioridade na 
ordem de vacinação. 

O deputado Fernando Marroni (PT) 
afirmou que vai responsabilizar o di-
rigente que aprovar a volta às aulas 
presenciais antes da vacinação. Para 
ele, sem a imunização da comunidade 
escolar, o que há de concreto contra a 
propagação da Covid-19 é a necessida-
de de distanciamento social. Marroni 
sustentou seu posicionamento com os 
exemplos de países como Inglaterra, 

França e Alemanha que suspenderam as 
aulas, por recrudescimento do contágio, 
após retorno presencial das atividades 
escolares. 

O vereador de Porto Alegre, Jonas 
Reis (PT), afirmou que protocolou junto 
a Câmara Municipal projeto de lei que 
determina a vacinação de professores, 
funcionários de escolas, alunos e pais 
e que, ao mesmo tempo, seja ouvido o 
Conselho Escolar antes da determina-
ção da volta as aulas. 

FOTO: @kauveiolobodomar
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Projeto Limpeza de Praia Ecosurf realizado em Arroio do Sal

No domingo (07), o Instituto Ecosurf 
realizou ação do Projeto Limpeza de 
Praia (recolhimento de resíduos) no cor-
po d’água e margens do arroio que da 
nome a cidade costeira de Arroio do Sal 
– RS, na extensão do centro da praia até 
a beira mar. Além da limpeza - feita com 
os parceiros Oko Surf Skate, Deise Co-
lares Yoga, Trekking RS e outros apoia-
dores - foram instaladas bituqueiras em 
áreas de convivência as margens do ar-
roio e retirados de suas águas e margens 
milhares de resíduos, que deixaram de 
correr para o oceano.

"É insana a quantidade de plásticos 

de todos os tipos, bitucas e vários resí-
duos que pessoas sem responsabilidade, 
noção e amor ao próximo e a natureza 
descartam de qualquer forma e direta-
mente no meio ambiente. Não existe 
“planeta B”, em 2050 teremos mais plás-
tico que peixes no oceano", ressaltam os 
organizadores da Ecosurf, que concluí: 
"Agradecemos a parceria e ajuda de to-
dos voluntários envolvidos! Pessoas que 
fazem a diferença no mundo!".

Gravimetria
– Bitucas de cigarro – 1.134; – Plásti-

co mole (sacos, sacolas e embalagens de 

alimentos) – 948; – Plástico duro – 125; 
– Papel / papelão – 490; – Isopor – 78; – 
Copos descartáveis – 71; – Canudinhos – 
67; – Alumínio (latas) – 50; – Tampinhas 
pet – 40; – Talheres descartáveis- 40; 
– Tampinhas de metal (garrafas) – 27; 
– Vidro (garrafas) – 27; – Garrafas pet 
– 24; – Tecidos – 23; – Embalagens de 
cigarro – 11; – Borrachas – 8; – Chinelos 
– 7; – Cordas – 4; – Metais – 3; – Isquei-
ros – 2; – Espuma – 1; – Lata de spray 
– 1; – Mangueira – 1; – Tampa de galão 
– 1; – Cabo de vassoura – 1; – Cadeira de 
praia – 1; TOTAL DE RESÍDUOS COLETA-
DOS – 3.196

Matrículas abertas: senacrs.com.br/idiomas

Senac.
Educação profissional 
mudando vidas.

#mudandoavida
senactorres                   Senac RS

senacrs.com.br/idiomas

Senac Torres
Rua Júlio de Castilhos, 411

 (51) 3626.4908
 (51) 99701.1705

Além de ação de limpeza, também foram instaladas bituqueiras em ponto junto ao arroio que dá nome ao município
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Por Guile Rocha
_______________

No dia 28 de fevereiro, vai 
acontecer em Torres uma cami-
nhada e corrida beneficente junto 
as paisagens do Parque Estadual 
de Itapeva (PEVA). Além de cons-
cientizar sobre a necessidade de 
preservação (e limpeza) do Par-
que Itapeva - importante área na-
tural de Torres e do litoral - o ob-
jetivo do evento é angariar fundos 
para o tratamento de uma rara 
doença que acomete uma peque-
na menina torrense. A ação é uma 
iniciativa do Corpo de Bombeiros 
de Torres, em integração com di-
versos parceiros.

Sobre a pequena Cecília

Cecília Delfino Cândido (que 
tem um ano e 8 meses) nasceu 
prematura e tem Hemimelia Fi-
bular Bilateral, malformação con-
gênita que se caracteriza pela 

ausência de fíbulas (osso longo 
lateral dos membros inferiores). 
A ausência desses ossos causa 
deformidade nos joelhos, torno-
zelos calcanhares e a inexistência 
de dedos nos pés de Cecília - além 
de impedir o crescimento normal 
das pernas. E por isso que a meni-
na precisa passar por cirurgia num 
Centro de Reconstrução Óssea 
de Excelência (em Curitiba-PR) o 
mais breve possível (para recons-
trução dos joelhos, tornozelos e 
calcanhares).

Sobre o evento 

No dia 28 de fevereiro (um do-
mingo), as 9h, os participantes sai-
rão do Pórtico do Parque da Gua-
rita e farão o trajeto até o Parque 
Itapeva - seja caminhando ou cor-
rendo, sem prova de tempo. "Para 
quem optar por fazer a trilha guia-
da, faremos também um mutirão 
de limpeza - sempre obervando 
os decretos vigentes em relação 

a pandemia", destacam os organi-
zadores.

Foram previstas 150 inscrições 
para o evento #caminhandocom-
cecilia - no valor de R$ 50,00 cada 
- sendo que o atleta inscrito rece-
berá uma linda camisa e concor-
rerá a mais de 40 prêmios no dia 
do evento. Todo o lucro do evento 

será destinado ao tratamento da 
pequena Cecília.

"Para concorrer aos brindes, 
o participante tem até o dia do 
evento para ir ao parque itapeva 
e tirar uma foto com sua camiseta 
e postar nas redes sociais seguido 
da hashtag #penaareiapneuno-
asfalto . Feito isso, metade dos 

prêmios serão para a foto mais 
curtida, e a outra metade para 
sorteio", explicam os organizado-
res.

Então participe, exercite-se e 
ainda apoie esta bonita causa! 
Contato para inscrições pelo fone/
whats 51-981593804 (com bom-
beiro Marcelo).

Segundo a pes-
quisa em tendên-
cias Trendsity, a 
exigência de expe-
riência anterior é 
a maior barreira na 
hora de arranjar o 
primeiro empre-
go para 77% dos 
jovens brasileiros. 
Com intuito de 
proporcionar uma 
melhor experiên-
cia para quem está 
iniciando no mer-
cado de trabalho, 

o Senac Torres está com ins-
crições abertas para o curso 
Preparando-se para o Pri-
meiro Emprego. As aulas ini-
ciam no dia 24 de fevereiro 
e serão realizadas de quarta 
a sexta-feira, das 14h às 17h.  

A formação, com dura-
ção de 21 horas, capacita 
os participantes para uma 
postura profissional adequa-
da para a busca do primeiro 
emprego. Também aborda 
conhecimentos como apre-
sentação pessoal, postura e 
ética profissional, compro-

metimento, responsabilida-
de, pontualidade, postura 
proativa, valores e atitudes 
comportamentais, empre-
endedorismo, entre outros 
conhecimentos necessários 
para um bom desempenho 
profissional.  

Mais informações e inscri-
ções pelo site www.senacrs.
com.br/torres, pelo telefo-
ne (51) 3626-4908 ou pelo 
WhatsApp (51) 9701-1705. 
A escola fica localizada na 
rua Júlio de Castilhos, 411 - 
Centro.

Primeiro emprego é tema em curso no Senac Torres  

Caminhada e corrida beneficente no Parque Itapeva 
busca auxiliar menina torrense com doença rara

Além de conscientizar sobre a necessidade de preservação (e limpeza) do Parque Itapeva - importante área natural de Torres e do litoral - o objetivo do 
evento esportivo, que ocorre dia 28 de fevereiro,  é angariar fundos para o tratamento da pequena Cecília Delfino Cândido

TORRES - Na tarde des-
ta quinta feira, 11 de fe-
vereiro, os secretários de 
Meio Ambiente de Tor-
res, Júlio Agápio, e o de 
Planejamento Matheus 
Junges realizaram vistoria 
nos Molhes junto com o 
presidente da Colônia de 
Pescadores, Osvaldo Alves 
de Siqueira , para ouvir a 
solicitação dos pescadores 
locais sobre a implantação 
de pesqueiros junto ao rio.

Conforme o presiden-

te, são pontos tradicio-
nais nos Molhes e uma 
reivindicação antiga da 
categoria. De acordo com 
o secretário Júlio Agápio, 
é viável o licenciamento 
destas pequenas estrutu-
ras Desta maneira, o se-
cretário de Planejamento, 
Matheus Junges, analisará 
com a equipe técnica a 
execução desta deman-
da para contemplar este 
importante segmento da 
cidade.

Construção de pesqueiro nos Molhes é pauta na Prefeitura
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Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

PARQUE DA GUARITA ILUMINADO COMBINA COM TORRES
Está em teste a iluminação or-

namental das torres naturais do 
Parque da Guarita. Se não houver 
agressão ao ecossistema (que pa-
rece que não tem, até porque a 
proposta é que a iluminação fique 
ligada poucas horas por noite), pra 
mim se trata de uma ideia que com-

bina com o conceito de Torres. 
A iluminação destaca a NATURE-

ZA da praia e do Parque. E Convida 
á visitas noturnas de lazer, o que 
combina com o conceito de Turis-
mo de Torres. Portanto trata-se de 
uma questão estética e ética. Éti-
ca porque a natureza está sendo 

valorizada por estar preservada. E 
estética porque o ser humano está 
utilizando a beleza para ser mostra-
da à noite, como num jardim. Um 
jardim é a natureza preservada e 
enfeitada, conceito buscado quan-
do foi idealizado o Parque José Lu-
tzenberger.  

Acho que a vacinação de pesso-
as acima de 60 anos deveria ter a 
maior prioridade. Praticamente 80 
% das mortes são de pessoas desta 
faixa etária. E a maioria das pesso-
as com menos de 60 anos que fa-

leceu possuía as chamadas comor-
bidades – doenças crônicas que 
enfraquecem o organismo, que por 
sua vez não consegue combater o 
violento Novo Coronavírus. 

Tenho a impressão que quando 

esta categoria de brasileiros esti-
ver vacinada, o vírus deve diminuir 
muito. Mas o que deve diminuir 
mais são as internações, o uso de 
leitos de UTI e os óbitos. 

Vacinar idosos é o mantra!

IDOSOS E PORTADORES DE COMORBIDADES

Em dezembro, conforme a 
Pesquisa Mensal de Comércio 
(PMC), do IBGE, o volume de 
vendas do Varejo Restrito brasi-
leiro teve queda de 6,1% frente 
ao mês anterior, na série com 
ajuste sazonal. Essa foi a maior 
queda mensal para meses de de-
zembro, desde o início da série 
histórica, em janeiro de 2000. 

No Rio Grande do Sul (RS), 
comparado ao mês anterior, o 
Varejo Restrito teve variação de 
-3,1%, na série dessazonalizada. 
Em relação ao mês de dezembro 
do ano passado, houve recuo de 

6,0%. Com esses resultados, o 
acumulado em 12 meses foi de 
– 2,2%.

No Varejo Ampliado, que inclui 
as atividades de material de cons-
trução e veículos, motos, partes e 
peças, foi verificada baixa de 3,7% 
ante o mês anterior para o Brasil 
(BR) e de 4,1% para o RS. Em re-
lação a dezembro de 2019, hou-
ve alta de 2,5% no país e queda 
de 4,7% no estado. Dessa forma, 
o volume de vendas do Varejo 
Ampliado registrou no acumula-
do em 12 meses -1,5% no país, e 
queda de 5,2% no Rio Grande do 

Sul.
Analisando os resultados por 

segmento do comércio gaúcho, 
é possível verificar uma grande 
heterogenia de desempenho. 
Segundo a PMC, no acumula-
do do ano, dos oito segmentos 
contemplados na pesquisa, seis 
tiveram resultado negativo: 
Combustíveis e Lubrificantes 
(-9,4%), Móveis e eletrodomés-
ticos (-0,9%), Outros artigos de 
uso pessoal e doméstico (-5,2%), 
Tecidos, vestuário e calçados 
(-28,8%), Equipamento e mate-
riais para escritório (-18,8%) e Li-
vros, jornais e revistas (-34,4%). 

As únicas duas categorias que 
apresentaram aumento foram 
Artigos farmacêuticos e perfu-
maria (4,0%) e Hiper e Super-
mercados (5,4%). No Varejo Am-
pliado, a atividade de veículos, 
motos, partes e peças registrou 
perdas de 21,6%, enquanto no 
segmento de materiais de cons-
trução apresentou aumento de 
vendas de 8,4%.

Os dados deixam claro que o 
comércio varejista gaúcho (res-
trito e ampliado) tiveram um 
desempenho significativamen-
te pior do que o brasileiro em 
2020. Podem explicar esse resul-

tado: a maior rigidez das medi-
das de distanciamento social no 
Rio Grande do Sul em relação a 
outros estados da federação; o 
menor impacto relativo do au-
xílio emergencial sobre o consu-
mo e a estiagem. É importante 
destacar também, que a PMC, 
por não trazer dados relativos 
ao pequeno varejo (que ocupa 
menos de 20 pessoas), tende a 
refletir a transferência de con-
sumo que se dava nesse comér-
cio e que passou a ser realizada 
em empresas participantes da 
amostra, o que tende a suavizar 
os impactos de perda de vendas.

VAREJO GAÚCHO TEM DESEMPENHO PIOR QUE O BRASILEIRO EM 2020, SEGUNDO A PMC
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Nesta quinta-feira (11 de feve-
reiro), o Boletim Epidemiológico 
divulgado pela Secretaria Mu-
nicipal de Saúde registrava 114 
casos ativos para Covid-19 em 
Torres. Até esta data, estavam 
registrados, contando desde o 
início da pandemia, 3261 casos 
confirmados, com 3113 recu-
perados, 111 pacientes em iso-
lamento domiciliar e 35 óbitos 
relacionados a doença.

"Até quinta (11), estavam 
hospitalizados dois pacientes de 
Torres na UTI do Hospital Nossa 
Senhora do Navegantes e ne-
nhum em leito comum. Estáva-
mos com um paciente de Torres 
internados fora do município. 
De outros municípios, tínhamos 
onze pacientes hospitalizados, 
sete na UTI e quatro pacientes 
em leito comum", indica a Prefei-
tura de Torres, ressaltando que 
havia, ainda, 59 casos suspeitos, 
aguardando resultados de exa-

mes (sendo que Cinquenta e oito 
destes pacientes encontravam-
-se em isolamento domiciliar e 
um estava internado, em leito 
comum).

Já são 8129 casos descartados 
da infecção COVID-19. Os dados 
de Torres são enviados pela SMS 
ao Governo do Estado.

Semana sem óbitos na 
cidade

Desta forma, fazendo um ba-
lanço de 7 dias, foram registrados 
60 novos casos de Covid-19 em 
Torres (uma vez que na quinta 
passada, 04,  eram 3201 positi-
vados). O número de casos ativos 
em uma semana reduziu de 127 
para 114 na cidade (em compa-
ração com o dia 04/02). E, com 
satisfação informamos que ne-
nhum novo óbito relacionado ao 
Coronavírus foi registrado nos úl-
timos 7 dias em Torres - situação 

fortuita que há muitas semanas 
não ocorria.

Três Cachoeiras registra 
novo óbito

Em relação a situação do novo 
coronavírus em outros municí-
pios da microrregião, até quarta-
-feira (10), Arroio do Sal registra-
va 491 casos confirmados, sendo 
478 recuperados e 10 óbitos no 
total. Havia ainda 4 casos sus-
peitos (aguardando resultados 
dos exames) em Arroio do Sal - 
sendo que um destes pacientes 
estava internado.

Já Três Cachoeiras, até quin-
ta-feira (11) estava com 761 ca-
sos confirmados para Covid-19 
(com dois pacientes internados), 
sendo 738 recuperados e 8 sus-
peitos (aguardando resultados), 
além de 13 óbitos desde o princí-
pio da pandemia (um a mais que 
na semana passada).

Em cinco pontos do município de 
Torres, idosos com 85 anos ou mais co-
meçaram a ser vacinados contra a Co-
vid-19 nesta quinta-feira, 11 de feverei-
ro. Parecia um dia de festa na aplicação 
da primeira dose. “É o começo do fim” 
como muitos comentavam enquanto 
aguardavam a imunização. O prefeito 
Carlos Souza e a secretária municipal de 
Saúde, Suzana Machado, continuaram 
acompanhando o processo de vacina-
ção.

Ao todo foram 880 doses distribuí-
das nos cinco pontos. O Parque de Ba-
lonismo foi o local com a maior quan-
tidade de vacinas disponibilizadas, 400 
doses.  Na Escola Zona Sul, 200; Viaduto 
da Vila São João, 200; ESF Rio Verde, 20, 
e na Academia do São Jorge, 60. A va-

cinação iniciou seguiria  enquanto durar 
o estoque (sendo que a previsão é que 
na sexta-feira,12, todas as vacinas deste 
lote já tenham sido aplicadas).

De acordo com o coordenador da 
Vigilância Epidemiológica e Imuniza-
ções da Secretaria da Saúde de Torres, 
o enfermeiro Renan Emerim Monteiro, 
a procura foi tranquila, e o processo do 
plano de vacinação foi elogiado pelo 
prefeito Carlos que parabenizou todos 
os envolvidos.

Vacinados relatam sua 
experiência

Jovita dos Santos Martins 92 anos, 
moradora do Campo Bonito recebeu a 
imunização no drive thru no Parque do 

Balonismo. Emocionada, ela disse que o 
sentimento é de alívio, proteção e de ca-
rinho. Que sentiu-se honrada em poder 
receber a vacina antes mesmo de mui-
tas crianças, que tem mais tempo para 
viver. Disse. Mas tem claro que se pro-
tegendo ela ainda protege quem está ao 
redor dela.

Quem também recebeu a primeira 
dose no drive thru, foi Nelda Fiss, 87 
anos, moradora do bairro Igra Sul. Ela 
falou que se sentia muito feliz e que 
aos poucos a ansiedade dava lugar a 
esperança. “Precisamos continuar nos 
cuidando, somente com as duas doses 
da vacina é que o isolamento vai acabar. 
Agradeço a Deus por este presente”.

Maria Coelho dos Santos, de 91 anos, 
que gosta de ser chamada de Dona Fi-

lha, foi vacinada na Vila São João. Ela 
comentou que se sentiu agradecida, re-
compensada e protegida. Que a espera 
pela aplicação na manhã desta quinta-

-feira não foi muita, porque aguardou 
na sombra do espaço revitalizado sob 
a elevada. Enquanto esperava reencon-
trou velhos amigos, concluiu.

Em clima de satisfação, idosos com 85 anos ou mais 
estão sendo vacinados em Torres

Torres tem semana sem nenhum óbito relacionado à Covid-19
Em Três Cachoeiras, entretanto, um novo óbito relacionado ao Coronavírus foi registrado

Na terça-feira (9 de fevereiro), 
a Prefeitura de Torres deu segui-
mento ao processo de vacinação 
contra a Covid-19. Foram aplicadas 
330 doses em profissionais liberais 
e trabalhadores da área de saúde 
da rede privada como determina o 
Plano Nacional de Vacinação do Mi-
nistério da Saúde. O procedimento 
foi realizado no Ginásio da Escola 
Alcino Pedro Rodrigues, situado em 
frente ao Corpo de Bombeiros, e 
acompanhado pelo prefeito Carlos 
Souza e a secretária de Saúde, Su-

zana Machado.
"O estoque terminou no início 

da tarde e todo o processo ocorreu 
de maneira tranquila. Foi realizada 
uma estratégia dinâmica envol-
vendo vários servidores da Saúde, 
pois a execução exigia conferência 
dos profissionais nos Conselhos 
Regionais, vínculos empregatícios 
e outros, para total transparência 
do evento", afirma a Prefeitura de 
Torres.

Já na quarta-feira, 10 de feve-
reiro, ocorreu a vacinação de pa-

cientes acamados com 85 anos ou 
mais. O grupo foi vacinado em casa 
seguindo um agendamento, de 
acordo com informação do coorde-
nador da Vigilância Epidemiológica, 
Renan Emerim Monteiro. Eram 300 
doses no total, número tabulado a 
partir de lista elaborada por meio 
das Unidades de Saúde (e ainda 
pelos familiares que ligaram para 
o ramal 421 e deixaram o nome na 
relação). Os acamados com mais de 
85 anos compreendem um grupo 
em torno de 150 pacientes.

Mais trabalhadores da saúde e idosos acamados vacinados contra a Covid-19 em Torres

O Estado do RS recebeu na ma-
nhã do último domingo (07 de fe-
vereiro) mais de 193.200 doses do 
Ministério da Saúde. O Litoral Nor-

te gaúcho recebeu 12.150 doses da 
CoronaVac para a continuidade da 
vacinação contra a Covid-19 - sendo 
que foram 11.190 serão para a imu-

nização de idosos e 960 para con-
tinuar a vacinação dos profissionais 
da saúde. 

No mesmo dia, a Secretaria Mu-

nicipal de Saúde de Torres retirou 
na sede da 18ª Coordenadoria Re-
gional de Saúde em Osório 1290 
doses para a continuidade da imu-

nização no município - sendo que 
190 doses seriam para os profis-
sionais da saúde e 1100 doses para 
idosos acima de 85 anos.

Dose de vacinas da Coronavac contra a Covid-19 chegaram domingo (07) ao litoral
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10 toneladas de carne suína são 
aprendidas pela Receita Estadual em Torres

Na madrugada de segunda-feira (08 
de fevereiro), fiscais da Receita Estadual 
de Torres abordaram uma carreta vin-
da da cidade de Braço do Norte, Santa 
Catarina, na localidade de Rio Verde, 
interior de Torres, em desvio de rota 
fiscalizatória. Na abordagem, verifica-
ram que haviam inconformidades de 
documentos.

Após análise da documentação, o 
condutor foi encaminhado para a fis-
calização sanitária, na qual os agentes 
da Secretaria de Agricultura, Pecuária 
e Desenvolvimento Rural (SEAPDR/RS), 
participando da fiscalização, constata-
ram que se tratava de 10 toneladas de 
produto de origem animal (carne suína), 
sem inspeção para trânsito e comércio 
no Estado gaúcho, sendo, portanto, im-
própria para consumo humano.

O condutor informou aos fiscais que 

o destino da carga era o município de 
Santo Antônio da Patrulha, no Litoral 
Norte gaúcho. O motorista foi con-
duzido à Delegacia de Polícia Civil de 
Torres, lavrado Boletim de Ocorrência 
e liberado. Segundo o delegado titular 
da Polícia Civil de Torres, Juliano Aguiar 
de Carvalho, o motorista irá responder 
por crime contra relação de consumo 
junto com a empresa responsável pela 
carga, que deverá também responder 
pela inconformidade fiscal. A ação fisca-
lizatória envolvendo a Receita Estadual 
de Torres e a Secretaria de Agricultura, 
Pecuária e Desenvolvimento Rural (SE-
APDR/RS) ocorreu durante todo o dia, 
encerrando-se por volta das 21h de se-
gunda-feira (08).

*Com informações de Rádio 
Maristela

Quando gostamos de astrologia, a nossa busca é 
sempre por entender nosso signo, nossas caracte-
risticas e nossas preferências. No entanto, é muito 
interessante perceber que temos doze signos no 
zodiaco e doze percepções distintas perante a vida. 
Quando conhecemos as caracteristicas dos demais 
signos, podemos compreender as reações e as ati-
tudes das pessoas com quem convivemos. E, as 
reações são bem distintas entre as pessoas.

 Quem tem o signo de Áries, considera que 
a vida é para ser desbravada, gosta de aventuras 
e desafios. Já o signo de Virgem vê a vida como 
uma oportunidade de aperfeiçoamento, trabalho 
e aprendizado com os próprios erros. O signo de 

Câncer considera que a vida é voltada para seus 
intimos, seus vínculos e seus sentimentos. E assim, 
cada pessoa tem valores e objetivos bem distintos. 

 Quando entendemos o nosso próprio sig-
no já nos ajuda imensamente, pois a maioria das 
situações de conflito e sofrimento na nossa vida 
está relacionada a afastamentos da nossa essên-
cia e do nosso propósito de vida.  Uma pessoa do 
signo de Gêmeos por exemplo, a qual costuma ser 
sociável e comunicativa se estiver em um trabalho 
muito repetitivo ou em um relacionamento que não 
haja diálogo, com certeza, enfrentará muitos pro-
blemas, pois está afastada de sua essência. 

Quando conhecemos as caracteristicas dos de-

mais signos, entendemos que algumas atitudes são 
traços de persnolalidade e não defeitos. As pessoas 
do signo de virgem são muito bem intencionadas 
quando criticam, pois querem que a outra pessoa 
cresça e se desenovolva, no entanto, alguns veem 
isso como inconveniência. 

Enfim, todos pensam e agem de forma distinta. 
É muito mais fácil quando nos relacionamos com 
pessoas que tem afinidade conosco, pois o diálogo 
flui com mais tranquilidade. Mas como nem sempre 
isso é possivel, é importante entender e respeitar o 
ponto de vista alheio. 

Por Juliana Mesquita Inácio

 Os doze olhares para a vida 

Brigada Militar promove ação 
de conscientização da violência 
doméstica e familiar em Torres
Policiais Militares do 2° 

Batalhão de Policiamen-
to em Áreas Turísticas 
(2ºBPAT) e da Base Móvel 
Comunitária juntamente 
às integrantes da Rede de 
Proteção à Mulher realiza-
ram na última sexta-feira 
(05 de fevereiro), uma 
blitz de conscientização 

para o combate a violên-
cia doméstica e familiar 
em Torres.

A ação, promovida pela 
Patrulha Maria da Penha e 
Base Móvel Comunitária, 
contou com o apoio da 
Rede de Proteção à Mu-
lher, e teve como objetivo 
reforçar a orientação à co-

munidade e o atendimen-
to ativo e especializado 
às vítimas de violência no 
Município.Além da bar-
reira de conscientização 
e distribuição de material 
informativo, os patrulhei-
ros realizaram visitas de 
fiscalização das medidas 
protetivas.

Últimos dias para pagar IPTU com desconto de 10% em Torres
Pague o IPTU 2021 em conta 

única até o dia 15 de fevereiro, 
segunda-feira, com desconto de 
10%. Na próxima segunda, ter-
mina o prazo para pagamento 
com desconto de 10% sobre o 
valor total do Imposto sobre a 
Propriedade Predial e Territorial 

Urbana e da Taxa de Coleta de 
Lixo. O pagamento em cota úni-
ca é uma boa oportunidade para 
o contribuinte economizar e ain-
da ajudar a cidade a crescer.

Os bancos habilitados a re-
ceber o IPTU 2021 são: BANCO 
DO BRASIL, BANRISUL, CAIXA 

ECONÔMICA FEDERAL e LOTÉ-
RICAS, E SICOOB CREDISULCA. 
Para os que optarem em par-
celar o imposto em dez vezes, 
sem descontos, de março a de-
zembro, seguem estas datas 
de vencimento: 05/03/2021, 
07/04/2021, 07/05/2021, 

07/06/2021, 07/07/2021, 
06/08/2021, 08/09/2021, 
07/10/2021, 08/11/2021 e 
07/12/2021.

No site da Prefeitura, o con-
tribuinte tem acesso para obter 
uma segunda via do carnê do 
IPTU/2021. O contribuinte ainda 

tem, como alternativa, buscar 
informações diretamente no Se-
tor de Atendimento ao Cidadão, 
localizado no térreo da sede da 
Prefeitura. No ano passado, a 
maior parte dos contribuintes 
optou pelo pagamento do IPTU 
em cota única.
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 

Oi, vagalumes! Hoje a gente vai pegar leve pra desopilar, então, 
vai rolar só a sugestão de uma série de ficção científica super inte-
ressante e maluca que se chama Upload e vocês podem assistir na 
Netflix. Tem gente que já enjoou da Netflix, mas se vocês tiverem 
paciência pra procurar, é possível encontrar filmes, documentários 
e séries bem legais pra assistir. A Prime Video da Amazon também 
tem algumas coisas maneiras pra ver, mas também é preciso vascu-
lhar! Atualmente se fala muito em IA (Inteligência Artificial), reali-
dade virtual e armazenamento de mindware. A série Upload foi cria-
da por Greg Daniels. Ele faz parte do grupo de roteiristas da série 
The Office, do programa semanal Saturday Night Live da NBC e dos 
Simpsons. Upload é uma série sobre realidade virtual e inteligência 
artificial. Durante a vida as pessoas podem escolher se querem ou 
não permanecer “vivas” dentro de um software depois da morte. 
Este software geralmente é um lugar virtual paradisíaco que algu-
mas empresas de realidade virtual oferecem pras pessoas que que-
rem armazenar suas personalidades em um disco rígido pra usar no 
futuro. Em 2033 Nathan sofre um acidente e na “hora da morte” ele 
decide continuar “vivo eternamente” num desses lugares. 6 empre-
sas de realidade virtual e armazenamento de mindwares vendem 
um “novo mundo” pras pessoas poderem “viver eternamente” no 
lugar que elas escolhem. Ele escolheu viver sua vida pós-morte em 
Lakeview, um hotel de luxo nas montanhas tendo como cenário um 

Psicóloga e Terapeuta Holística - CRP 07/19777 CRTH 0345
Psicoterapia Breve, Terapia c/ Florais de Bach e Tarot Junguiano.
Atendimento em São Paulo ou online 
Instagram: @terapeuta.carol
WhatsApp: 11 965844075

Filosofando Sem Filtro

Caroline Westphalen
lago lindíssimo na frente do seu quarto, já que sua namorada viva 
era rica e podia pagar uma mensalidade caríssima. Não sei nem por 
onde começar a explicar a coisa toda porque é muita loucura reuni-
da numa série só. Primeiro, o cliente é recebido por um “anjo” que 
é uma pessoa viva funcionária da empresa de realidade virtual, que 
é quem vai sempre aparecer quando a pessoa precisar de ajuda pra 
entender como as coisas funcionam no paraíso digital. Eles servem 
café da manhã, almoço e jantar todos os dias, mas a comida some 
da frente da pessoa que nem mágica se ela não chegar no horário. 
Tudo é feito e construído pela Inteligência Artificial, ou seja, robôs. 
Os animais falam porque eles são terapeutas e suas vozes são de 
pessoas reais que estão vivas. O software é cheio de bugs e então 
Nathan conhece Luke, que é quem ensina pra ele como se livrar 
dos erros do software. Quando ele acorda muito tarde e não tem 
mais café da manhã no buffet do restaurante é só abrir e fechar 
a porta do microondas 3 vezes que aparece um croissant em cima 
da mesa. Por incrível que pareça, mesmo “vivendo” no paraíso vir-
tual as pessoas têm ansiedade, ficam deprimidas e até pensam 
em suicídio. Pessoas de baixa renda também podem viver nesse 
hotel, mas como elas só têm condições de comprar 2 GB por mês 
elas moram em quartos menores sem nenhuma decoração, só tem 
duas mudas de roupa, podem ler só as primeiras páginas dos livros 
e comem o mínimo… café preto com um pão na chapa de manhã, 
um prato feito no almoço e depois não comem mais. Elas usam 
telefones analógicos pra falar com seus familiares vivos. A moeda 
corrente tem nome de rede social, ninguém tem insônia porque a 
empresa desliga a pessoa todas as noites e o umbral é onde ficam 
os games, a prostituição e outras idiotices. Meninas, o protagonista 
da série é Robbie Amell, primo do Stephen Amell da série Arrow. 
Não se animem, pois ambos são casados. Kkkk! Espero que tenham 
gostado da dica de série! É uma série meio maluca, mas ela tira a 
gente da nossa caixinha. De vez em quando é saudável a gente sair 
da nossa zona de conforto porque as coisas mais incríveis aconte-
cem fora dela. Boa semana e até!        
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Receba A FOLHA em casa todas 
as sextas-feiras!

Fique por dentro dos assuntos de Política, Infraestrutura, Turismo, Economia e muitos 
outros debates, lendo todas as semanas nosso resumo dos acontecimentos da cidade e região.

• Valor Assinatura Anual – R$ 140,00
     • Valor Assinatura Semestral – R$ 75,00

                   • Valor Assinatura Trimestral – R$ 45,00
  Contatos:

  51- 99754 2913
  51- 98011 8010

Ou pelo e-mail afolhatorres@gmail.com com o título “ASSINATURA”

Assine o jornal A FOLHA
O Jornal que valoriza a sua inteligência

Torres – RS - Brasil
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PESSOAS FÍSICAS E GOVERNO DEVEM 
O QUE NÃO TÊM PARA PAGAR
As famílias inadimplentes, ou seja, com contas ou dívidas em atraso, chegaram 

a 25,5% no ano passado, acima dos 24% de 2019. Já as famílias sem condições de 
pagar as dívidas em atraso somaram 11% em 2020, percentual também superior ao 
ano anterior, de 9,6%. O brasileiro está ficando cada vez mais sem dinheiro para 
pagar as contas mais básicas; idem o Estado O volume de dívidas, tanto das pes-
soas físicas quanto do Estado brasileiro, assume uma dimensão sem precedentes na 
história recente do país. No plano pessoal, o número de endividados no país fechou 
2020 em 66,5%, segundo estudo da Confederação Nacional do Comércio de Bens, 
Serviços e Turismo (CNC). Trata-se do maior patamar de endividamento fami-
liar em 11 anos. Em 2019, por exemplo, os endividados eram 63,6% das famílias 
brasileiras. As famílias inadimplentes, ou seja, com contas ou dívidas em atraso, 
chegaram a 25,5% no ano passado, acima dos 24% de 2019. Já as famílias sem con-
dições de pagar as dívidas em atraso somaram 11% em 2020, percentual também 
superior ao ano anterior, de 9,6%. O percentual de pessoas que se disseram muito 
endividadas subiu de 13,3% em 2019 para 14,9% em 2020. As principais fontes 
de dívidas são cartão de crédito (78,7%), carnê (16,8%), financiamento de carro 
(10,7%), financiamento de casa (9,5%) e crédito pessoal (8,5%). O tempo médio 
de comprometimento das famílias com dívidas no ano passado chegou a 7,2 meses, 
acima dos 6,9 meses no ano anterior. Dívida-PIB No plano fiscal, a pandemia da 
covid-19 elevou o endividamento público ao maior nível da história republicana. 
Em dezembro, segundo relatório do Banco Central (BC), a dívida pública alcançou 
89,3% do Produto Interno Bruto (PIB), aumento de 0,6 ponto percentual em relação 
ao mês anterior e de 15 pontos no ano. (Noticias da NCST)

ILUMINAÇÃO DOS MORROS DA GUARITA  - Considerado um tipo de po-
luição, o fenômeno da iluminação artificial ameaça espécies vegetais e animais, 
incluindo os humanos. A organização do dia e da noite vem sofrendo intervenção 
forçada a um ritmo acelerado, e o mais recente espaço torrense que foi iluminado 
é o Morro da Guarita. Cada vez mais, o homem diz: Haja luz. O crescimento da 
iluminação artificial, especialmente no mundo em desenvolvimento, está acaban-
do com a escuridão da noite. Um problema que impacta o ambiente de diversas 
formas: ameaça a espécies animais e vegetais. A iluminação artificial está se ex-
pandindo rapidamente e uma consequência é que estamos perdendo mais e mais da 
noite, com efeitos negativos bem estabelecidos da poluição luminosa para a saúde 
humana, e dos ecossistemas.  O problema é que essa luz foi introduzida em lugares 
e a intensidades que não ocorreriam naturalmente, e muitos organismos não têm 
chance de se adaptar a esse novo estressor. Como consequência, o ciclo natural da 
luz foi fundamentalmente interrompido pela introdução da iluminação artificial no 
ambiente noturno, além de ameaçar os vertebrados e os invertebrados de hábitos 
noturnos, a luz artificial afeta plantas e micro organismos. Ela ameaça a biodiver-
sidade por meio de alterações em hábitos (como padrões de reprodução e migração 
de muitas espécies de insetos), anfíbios, peixes, pássaros, morcegos e aves como 
os corvos que usam os paredões para repouso e reprodução, entre outros. E pode 
mesmo atrapalhar as plantas, promovendo perda de folhas e estendendo os períodos 
de crescimento, o que pode, obviamente, impactar na composição da flora local

DEPÓSITO DE TRANSBORDO - A queima de resíduos é constante no depósi-
to de transbordo de Torres, gerando transtornos e sendo um problema crônico do 
lixão fundos do Parque de Balonismo próximo à Ulbra. Moradores da redondeza 
pedem providencias pois vem trazendo dificuldade de respirar devido a combustão, 
e ocasionando risco a saúde pública, trazendo prejuízos ao erário público, pois 
cada vez que acionamos os Bombeiros é desperdício de dinheiro, material humano 
e, principalmente, dano ao meio ambiente não só no tocante à queima de materiais 
combustíveis, mas ao gasto desnecessário da nossa maior fonte de vida, a água.

O local não é próprio de lixão, por ser frente ao Centro de Eventos da cidade e 
ao lado de uma Universidade. O Conselho do Plano Diretor apontou como local 
impróprio, mas mesmo assim o município autorizou os proprietários de carroças e 
pequenos veículos a recolher materiais pela cidade e ali depositar, em um total des-
respeito com a questão ambiental, pois é uma área de banhados e em zona urbana. 
Aguardaremos resposta do MP que já foi comunicado.

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br 
ou  Rua Coronel Pacheco, 985

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 

COLUNISTAS

Ser um bom gestor muitas vezes pode ser uma tarefa difícil, considerando to-
das as responsabilidades que esta profissão traz consigo. Porém, existem méto-
dos que podem ajudar os gestores a desenvolverem suas habilidades profissio-
nais, e liderarem suas equipes de forma coesa e dinâmica. Mesmo que você não 
seja um gestor, desenvolver estes métodos poderá o tornar um exímio talento 
promissor, muito à frente dos seus competidores. Considere um mundo onde 
a maioria dos profissionais é carente de atitude e inovação, uma vez que você 
demonstrar qualidades enérgicas e produtivas destacar-se-á em sua área. Todo 
bom gestor precisa contar com sua capacidade organizacional. Sua organização 
é prática e funcional, todos os seus papéis, arquivos, notas fiscais e documentos 
estão em ordem, de tal modo que seja fácil encontrar algo específico quando 
necessário. Tais atitudes não só economizam tempo, como também facilitam na 
hora que você precisa encontrar um documento, arquivo ou contrato específico.

Ser um gestor de excelência implica em jamais dedicar uma grande quanti-
dade de tempo a tarefas menores ou até mesmo relativamente insignificantes. 
Desta forma, contar com o dinamismo determina o tempo e o nível de dedicação 
que o gestor aplicará a uma tarefa específica. Ser gestor dinâmico necessita 
ser versátil e flexível, pois isso quer dizer que você compreende a importância 
de administrar bem o seu tempo. No entanto, em virtude de defeitos pessoais, 
como insegurança ou perfeccionismo, não são poucos os gestores que dispen-
sam o seu tempo em tarefas desinteressantes e que não gerarão nenhuma 
lucratividade para a empresa. Outro fato ruim nesta questão é que são poucos 
os gestores que se dão conta desta terrível deficiência, e empenham-se em eli-
miná-la. Aplicar a quantidade certa de empenho e dedicação a um determinado 
trabalho é essencial para o desenvolvimento de uma boa gestão. Sendo assim, 
todo e qualquer empenho em adquirir essa qualidade é fundamental, pois bene-
ficia tanto o gestor quanto a empresa em si.

Outra qualidade difícil de adquirir é a concentração. Muitos gestores se per-
dem em um enorme labirinto de compromissos, muitas vezes em função de es-
tar sobrecarregados por grande quantidade de afazeres, obrigações e deveres, 
fato este que os impede de concentrar-se devidamente em tarefas específicas. 
A concentração pode ser um dos elementos mais difíceis de adquirir e dominar, 
uma vez que a necessidade de verificar e-mail, atender telefonemas, participar 
de reuniões, conferências, são motivos de constantes interrupções, o que se tor-
na um obstáculo na execução de tarefas meticulosas. Porém, todo esforço neste 
quesito será motivo de progresso profissional. Sugere-se que aquelas tarefas 
que podem esperar, sejam revisadas nas horas mais calmas do dia, períodos do 
dia que seja mais difícil de sofrer interrupções, as quais prejudicam a concentra-
ção dedicada aos afazeres.

Delegar responsabilidades é outro elemento que grande parte dos gestores 
encontram dificuldades, pois sentem-se inseguros em delegar tarefas a seus 
subordinados, seja por não confiarem em suas capacidades ou por julgarem-
-nos inexperientes. Não delegar responsabilidades torna-se um comportamento 
prejudicial, considerando que o gestor acaba acumulando muitos deveres para 
si mesmo, o que o deixará esgotado. Desta maneira, ter ao seu lado colabora-
dores capacitados, e confiar nesta capacidade de cada um deles para executar 
obrigações específicas é fundamental. O gestor precisa considerar que quando 
tirar férias ou ficar doente, precisa ter na empresa indivíduos capacitados para 
substituí-lo, de forma que a empresa não pare e muito menos tenha problemas 
operacionais.

O último equívoco que um bom gestor não pode cometer é o de não pular 
etapas. Mesmo este sendo um erro que raramente os gestores cometem, é 
fundamental enfatizá-lo, uma vez que pular etapas pode comprometer de forma 
irreparável o sucesso de um determinado projeto. Sendo assim, em trabalhos 
de execução mais complexa, sugere-se montar um mapeamento de todas as 
tarefas necessárias. Destacar o grau de prioridade de cada uma delas é impor-
tante, uma vez que para serem executadas dependerão da conclusão de etapas 
iniciais. Diante dos fatos este é um cuidado que todo bom gestor fará questão 
de manter.

Ser um bom gestor envolve mais do que estas dicas, mas é colocando-as 
em prática com muita dedicação que você começa a trilhar o caminho de uma 
gestão de excelência. Mas considere que você não deve cometer o erro de se 
cobrar a perfeição, e nem ficar obcecado com estes princípios, ou se martirizar 
caso tenha dificuldades em implementar um deles em sua gestão. Seres huma-
nos são imperfeitos, tem limitações, muitas vezes o que idealizamos na teoria 
não se concretiza na prática, e é nestes momentos que precisamos saber lidar 
com as situações, para que elas não se transformem em obstáculos ainda piores.

O mercado está cada vez mais exigente no que diz respeito à qualidade, 
mesmo assim devemos ser razoáveis naquilo que esperamos de nós e de nossos 
colaboradores. E com a atual recessão, a maioria das empresas reduziu o quadro 
de colaboradores, mas é aprimorando as suas qualidades, de forma gradual, 
mas constante, vencendo uma etapa de cada vez que o sucesso se tornara cada 
vez mais próximo.

Por Monica Alves da Silva , 
formanda do Curso de Administração da Ulbra Torres

conversa com profissionais

Dicas para ser um bom gestor

ULBRA e você
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ÁRIES - Olhe para dentro, ariano, e não 
tenha medo de reduzir a velocidade, 
se isso for necessário, ou de mudar de 
ideia, caso isso seja importante. Cuida-
do com a teimosia e com as falhas que 

podem acontecer em termos de comunicação. O céu 
do momento promete produtividade se você tiver foco. 
É fundamental saber onde você deseja chegar.

TOURO - Um ótimo momento para cuidar 
das suas relações, taurino. Seus com-
promissos, inclusive, podem ser testa-
dos neste momento. Isso pode te ajudar 
a perceber mais claramente com quem 

pode contar e, mais do que isso, com quem você deseja 
de fato se comprometer. Encontre formas saudáveis de 
aliviar sua ansiedade para evitar brigas e tensões.

GÊMEOS - UM ótimo momento para divul-
gar as ideias e projetos em andamento, 
geminiano. E um bom período para se re-
organizar internamente, mantendo o foco e 
a atenção nas coisas que são de fato mais 
importantes. A ansiedade pode vir com for-

ça total e é preciso lidar de forma saudável com isso. Mas as 
boas notícias também devem chegar por esses dias.

CÂNCER - Um bom momento para re-
pensar o sentido de prazer na vida, 
canceriano. É importante que você 
saiba o que quer, do que gosta e para 
onde deseja seguir, pois essa é uma 
ótima semana para refletir, mudar, fe-

char ou abrir novos ciclos, se preparando para novos 
ventos que devem soprar em breve.

LEÃO - Cuidar dos assuntos pessoais 
tende a ser inevitável ao longo desses 
dias, leonino. É importante cuidar bem 
deles para que as coisas se organizem 
e que você possa colocar ainda mais 

foco em tudo que precisa. Mudanças na casa ou até 
mesmo de casa estão favorecidas. Ficar em casa, 
aliás, pode ser ainda mais divertido.

VIRGEM - Um bom momento para 
se comunicar, virginiano, desde que 
escolha bem as palavras e esteja dis-
posto a ouvir também. Assuntos inte-
lectuais, estudos e cursos são muito 

bem vindos nessa semana que também promete 
mais movimentação. Projetos de trabalho podem ser 
retomados.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Roberta Vidal

LIBRA - O momento é produtivo, libria-
no, especialmente para os assuntos 
materiais e profissionais. Foco em se 
organizar e cuidado especial com as re-
lações e assuntos pessoais. Você pode 

estar mais agitado, estressado ou irritado e isso pode 
trazer tensões nos relacionamentos. Não tenha medo 
de mudar.

CAPRICÓRNIO - Um ótimo mo-
mento para conversar com 
amigos, capricorniano. Sentar 
para alinhar objetivos e expec-
tativas com equipe de trabalho 

também pode ser uma ótima ideia. É uma 
fase importante, de revisão de valores e de-
finição de objetivos de médio e longo prazo. 
Lembre-se de se manter leve e animado.

AQUÁRIO - Um momento 
produtivo para os assuntos 
de trabalho, aquariano. Você 
precisa repensar alguns 
comportamentos e posturas 
para que possa tomar as 

melhores decisões. Pense no futuro e dê 
passos cautelosos, sempre sabendo ouvir 
os demais envolvidos em todos seus pro-
jetos.

PEIXES - Um ótimo momen-
to para pensar no futuro e 
definir melhor seus projetos 
e parcerias de médio e lon-
go prazo, pisciano. Cuidado 
extra na comunicação e nas 

reuniões que tiver que fazer. Saiba ouvir e 
escolha as palavras ao falar, mas não deixe 
de se posicionar.

ESCORPIÃO - Um ótimo momento para 
compreender melhor tudo que está 
sentindo, escorpiano. Suas emoções 
podem estar mais intensas e evidentes 
e isso pode ser bacana para você en-
tender o que está e o que não está fun-

cionando bem em sua vida. O céu da semana é de-
licado para as relações e parcerias. Vá com calma.

SAGITÁRIO - Um bom momento para di-
minuir o ritmo e olhar para dentro, sagita-
riano. Assuntos como autoconhecimento 
são os mais importantes agora. Sua ro-
tina precisa ser repensada para que sua 

saúde também sinta mais qualidade. O momento é de 
ansiedade nas relações e pede atenção ao diálogo com 
foco em resolver, mas sempre de forma amorosa.

VARIEDADES

(semana entre (10/02 e 17/02)
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O prefeito de Três Cachoeiras, 
Flávio Raupp Lipert, participou, 
nesta segunda-feira (8), de uma 
audiência pública com a Conces-
sionária das Rodovias Integradas 
do Sul (CCR Via Sul) para tratar das 
notificações que os agricultores e 
comerciantes lindeiros à BR-101 
estão recebendo, para regularizar 
os acessos às suas propriedades.

A audiência, promovida pelos 
deputados estaduais Ernani Polo 
e Elton Weber, resultou na sus-
pensão das notificações por 90 
dias. “Quero agradecer o apoio 
dos deputados, que abraçaram 

essa luta com a gente. Seguire-
mos discutindo a obrigatoriedade 
e os custos dos acessos. Defende-
rei o nosso povo e, se necessário, 
irei buscar o Judiciário para in-
termediar. Não aceitaremos que 
as pessoas que moram uma vida 
inteira às margens da BR-101 se-
jam mais uma vez prejudicadas”, 
afirmou Flávio. 

Além do prefeito, participa-
ram da audiência o vice-prefeito, 
Vilson Rodrigues, a presidente da 
Câmara de Vereadores, Fabiana 
Leffa, e a representante do Sindi-
cato Rural, Janaina Aguiar.

Iniciou nesta terça-feira (9), 
em Três Cachoeiras, a imuniza-
ção contra o novo coronavírus 
(COVID-19) em idosos com 85 
anos ou mais. O município rece-
beu 370 doses, que estão sendo 
destinados para esse público, 
além dos cuidadores dos acama-

dos. 
A Secretaria de Saúde está 

passando nas casas para vacinar 
esses idosos. No entanto, os fa-
miliares que quiserem, podem 
levá-los até a sala de vacinas da 
Policlínica Municipal, que eles 
serão imunizados nos carros.  

Na última semana, o municí-
pio concluiu também a vacina-
ção dos profissionais de saúde 
da rede particular. Na medida 
que as vacinas forem sendo re-
cebidas pelo município, a Admi-
nistração Municipal informará à 
população. 

Idosos com 85 anos ou mais são imunizados 
contra a COVID-19 em Três Cachoeiras

Prefeito de Três Cachoeiras participa de audiência 
pública com a CCR Via Sul

Na tarde desta quarta-fei-
ra (10), o Prefeito de Arroio 
do Sal, Affonso Flávio Angst 
(Bolão), recebeu em seu 
gabinete o Deputado Esta-

dual Elizandro Sabino (PTB), 
acompanhado dos empre-
sários da cidade, Augusto 
Kindel e Osmar dos Santos.

Na ocasião, o Deputado 

se colocou à disposição do 
município e deixou as por-
tas da Assembleia Legisla-
tiva abertas para Arroio do 
Sal.

Deputado Estadual visita Prefeitura 
de Arroio do Sal

 No ultimo sábado (30 de ja-
neiro) na Praça do Pescadores 
do Passo de Torres, a SEMMA 
em parceria com a coleta sele-
tiva, arrecadou em torno de 1 
tonelada de lixo eletrônico. Na 
ação foram distribuídas mudas 
de árvores nativas e bituqueiras 
para as pessoas que levaram o 
seu lixo eletrônico até o local 
do evento. A realização da cole-

ta do e-lixo foi promovida pela 
Prefeitura Municipal do Passo e 
Secretaria de Meio Ambiente, 
em parceria com a Coleta Sele-
tiva.

Segundo o Secretário Roger 
Maciel " É sempre gratificante 
ver muitas pessoas dando a des-
tinação correta do seu lixo e se 
preocupando com as questões 
ambientais. A coleta do e-lixo é 

sempre um grande desafio, pois 
não sabemos quantas pessoas 
irão participar, mas no final ela 
sempre nos surpreende com a 
grande adesão da população".

Agora o lixo eletrônico será 
devidamente separado e desti-
nado, gerando assim mais tra-
balho emprego e renda para os 
coletores ecológicos. A próxima 
coleta esta prevista para março. 

Coleta do lixo eletrônico arrecada 1  
tonelada de materiais no Passo de Torres

Até o dia 10 de fevereiro (quar-
ta-feira) a Prefeitura de Arroio do 
Sal informava que o município já 

havia recebido 480 doses de va-
cinas contra a Covid-19 - as quais 
devem ser usadas para primeira e 

segunda aplicação dos vacinados. 
Até dia 10 de fevereiro, 121 ser-

vidores da saúde do setor público 

de Arroio do Sal, além de 73 servi-
dores da saúde do setor privado já 
haviam recebido a primeira dose. 

Também já haviam sido vacinados 
58 idosos com mais de 85 anos - 
num total de 252 doses aplicadas

Arrroio do Sal atualiza boletim local de vacinação contra a Covid-19 

O Prefeito de Passo de Torres 
Valmir Rodrigues desembarcou 
em Brasília na terça-feira (9) 
acompanhado do Secretário de 
Saúde Adilson O Prefeito Valmir 

foi para a capital federal atrás de 
recursos para o município atra-
vés de emendas advindas dos 
Deputados e Senadores do PP 
(Progressistas) e do PSDB entre 

outros.
Na terça-feira (09)  foram vi-

sitados os gabinetes dos Depu-
tados Federais Darci de Matos, 
Giovana de Sá, Ricardo Guidi e 

Daniel Freitas respectivamen-
te. Já nesta quarta-feira (10) as 
visitas foram aos gabinetes dos 
Senadores Jorginho Mello e Es-
peridião Amim e recebidos pelo 

Chefe de Gabinete Amaro Lucio 
da Silva. Os ofícios entregues aos 
Deputados e Senadores priori-
zam as áreas da saúde, assistên-
cia Social, Infraestrutura e Pesca. 

Prefeito do Passo buscando recursos para o município em Brasília 
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Na  terça-feira (09), os Técni-
cos Felipe Barbosa e Lucas Case-
latto, juntamente com o Diretor 
Adjunto do Instituto Tecnológi-
co de Transportes e Infraestru-
tura da Universidade Federal do 
Paraná (UFPR), Professor Edu 
José Franco, estiveram reunidos 
com o Prefeito de Arroio do Sal 
Affonso Flávio Angst (Bolão). 
O objetivo foi  debater pautas 
para a elaboração de projetos 

de cooperação entre a Prefei-
tura Municipal de Arroio do Sal 
e o ITTI  da UFPR. Participaram 
também, de Arroio do Sal, o 
Chefe de Gabinete Telmo Lucia-
no, Secretário de Planejamento 
Ranieri Pereira, Secretário do 
Meio Ambiente, Agropecuária 
e Pesca Luis Schmmit, e o Chefe 
do Departamento de Segurança 
Rodrigo Silva. 

 Os assuntos debatidos no en-

contro foram: Infraestrutura Ur-
bana, Saneamento, Drenagem 
Pluvial, Pavimentação e Calça-
mento, Meio Ambiente, Projeto 
do Porto, Plano Diretor e Poten-
cial Turístico. Além disso, foi en-
tregue também - pelo Instituto 
Tecnológico de Transportes e In-
fraestrutura da UFPR - um Pro-
jeto de Cercamento Eletrônico e 
Vídeo Monitoramento previsto 
para Arroio do Sal.

Na manhã do dia 05 de feverei-
ro, o Prefeito Affonso Flávio Angst 
(Bolão), recebeu os Assessores do 
Deputado Federal Alceu Moreira 
(MDB), Alexandre Abreu (Asses-
sor Parlamentar Responsável por 
Emendas) e Júlio Ramos (Assessor 

Parlamentar do Escritório do Rio 
Grande do Sul). O objetivo foi de-
liberar sobre demandas do municí-
pio junto ao Governo Federal.

Estiveram juntos também o 
Presidente da Câmara de Verea-
dores de Arroio do Sal Giovani Reis 

(Banha) (MDB), Vice-Presidente da 
Câmara de Vereadores Ronaldo 
Pereira (Caroço) (MDB), Segundo 
Secretário da Câmara de Verea-
dores Manoel Faustino (Maneca) 
(MDB) e o Vereador Carlos Dias 
(MDB).

Assessores do Deputado Alceu Moreira 
tem reunião com Prefeito de Arroio do Sal

Universidade Federal do Paraná apresenta 
projetos importantes ao Prefeito de Arroio do Sal

Policiais militares conseguiram 
salvar a vida de um bebê de 40 dias 
que estava engasgado com leite ma-
terno. O fato aconteceu no último 
domingo (dia 7), na cidade de Passo 
de Torres. O caso foi registrado na 

rodovia Prefeito João Luiz da Silva, 
no bairro Paraíso. 

Segundo a Polícia Militar (PM), a 
mãe da criança parou o veículo no 
posto policial e pediu ajuda, pois 
seu bebê estava engasgado. Os mi-

litares realizaram manobra de Hei-
mlich, que é uma técnica de primei-
ros socorros utilizada em casos de 
emergência por asfixia. O menino 
voltou a respirar e a família voltou 
para casa.

Policiais salvam bebê engasgado com 
leite materno em Passo de Torres

Na tarde desta quarta-feira (10), 
o prefeito de Três Cachoeiras, Flá-
vio Raupp Lipert, visitou a Coope-
rativa dos Produtores Rurais de 
Banana Ecológica do Santo Anjo 
da Guarda para reafirmar o apoio 

da Administração Municipal com o 
segmento. 

“Temos orgulho do nosso muni-
cípio levar um alimento saudável à 
população através dos nossos pro-
dutores e trabalhadores”, disse o 

prefeito. 
Na última semana, Flávio re-

cebeu também, em seu gabinete, 
a visita de dois produtores para 
tratar de assuntos de interesse da 
agricultura ecológica e familiar. 

Agricultura ecológica tem atenção 
especial da Administração 

Municipal de Três Cachoeiras

Nesta semana, o prefei-
to de Três Cachoeiras, Flávio 
Raupp Lipert, visitou as obras 

de pavimentação das ruas da 
comunidade de Vila Fernando 
Ferrari, que estão em fase de 

conclusão. 
De acordo com o prefeito, 

as obras estão andando dentro 

do cronograma e planejamen-
to. “Continuamos em busca de 
novos recursos para atender as 

demandas de outras comuni-
dades, assim como essa”, ga-
rantiu Flávio. 

Obras de pavimentação estão em fase de conclusão em Três Cachoeiras

Na manhã desta quinta-feira 
(11), a Vigilância em Saúde de Três 
Cachoeiras realizou uma reunião 
com moradores da comunidade 
do Chimarrão com o objetivo de 
promover ações para combater o 
borrachudo na localidade. 

Após muita conversa, os mora-
dores e o líder comunitário Renato 
Dias, se comprometeram em fazer 

uma limpeza no trecho do córrego 
que passa pela comunidade, re-
tirando material orgânico e lixos, 
local propício para proliferação do 
simulídeo. Além disso, farão um 
levantamento da quantidade de 
moradores que tem suas fossas 
regularizadas, quantos não tem 
condições e não estão regulares, 
e quantos possuem algum tipo de 

benefício, como Bolsa Família.
“Esse levantamento será im-

portante para verificar a atual 
situação do saneamento básico 
na região e, a partir disso, definir 
quais serão as ações necessárias”, 
disse a Agente de Combate as 
Endemias (ACE), Daiane Borges, 
destacando ainda que, só após a 
regularização das fossas, será rea-

lizada a aplicação do BTI - larvicida 
biológico. “De nada adianta apli-
car o BTI sem resolver o problema 
do saneamento. Precisamos sanar 
o problema e não amenizar”, con-
cluiu ela. 

Conforme acordado e expli-
cado na reunião, o morador que 
não regularizar o saneamento ou 
não demonstrar interesse em fa-

zê-lo, será notificado pelo fiscal 
do Departamento de Saneamen-
to, Everton Leal Scheffer. Se após 
o encerramento do prazo de re-
gularização, o morador ainda não 
houver solucionado o problema, o 
mesmo será multado.

As ações de limpeza e levanta-
mento serão iniciadas na próxima 
segunda-feira (15). 

Comunidade do Chimarrão se mobiliza no combate ao borrachudo
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A segunda data de 
maior movimento no lito-
ral norte do Rio Grande do 
Sul está se aproximando. 
O Carnaval só perde pera 
o Réveillon em movimen-
to nas praias gaúchas. Mas 
este ano será diferente, 
pelo menos em termos de 
festas. Os tradicionais des-
files de blocos em alguns 
municípios ou shows em 
palcos em outros estão 
cancelados em razão da 
pandemia de coronavírus. 
As casas noturnas tam-

bém não poderão funcionar.
Apesar das restrições, prefei-

turas da região projetam grande 
movimento nas praias, já que, 
para muitos, este será o último 
final de semana da temporada. 
Apesar da indefinição sobre o 
calendário escolar presencial, hí-
brido ou online, muitas escolas 
já retomam as aulas na próxima 
semana.

A Brigada Militar vai reforçar 
o policiamento em áreas tradi-
cionalmente frequentadas por 
foliões. Até o fechamento des-
ta reportagem, a informação do 

governo do Estado é de que não 
haverá decreto específico para o 
Carnaval (como nos moldes do 
que interditou por algumas horas 
a faixa de areia durante o feriado 
de Nossa Senhora dos Navegan-
tes, no dia 2). Com isso, fica va-
lendo a regra da região que está 
em bandeira vermelha – alto risco 
de coronavírus.

A prefeitura de Torres não or-
ganizará nenhum evento duran-
te o Carnaval. A fiscalização, por 
meio da Guarda Municipal, esta-
rá reforçada na orla e nas praças 
para evitar aglomerações.

Mesmo sem festas, primeiro Carnaval da pandemia 
no Litoral Norte deve ter movimento intenso
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Entre segunda e terça-feira (08 
e 09), em três ações diferentes, a 
Brigada Militar (BM) realizou pri-
sões por tráfico de drogas, porte 
ilegal de arma e furto de veículo 
em Torres.

Na segunda-feira (08/02), na BR 
101 de Torres, a BM prendeu um 
homem por furto de veículo. "Após 
uma guarnição da Brigada Militar 
receber informações de que um 
indivíduo havia furtado uma cami-
nhonete S10 -  a qual possuía ras-
treador - foram feitas diligências. 

Durante averiguações, foi possível 
localizar o veículo trafegando na BR 
101 em direção a Santa Catarina. 
Foi abordado, identificado e preso 
um homem de 26 anos, que condu-
zia o veículo" explica a BM.

Também na segunda-feira 
(08/02),  na região central de Tor-
res, a Brigada Militar prendeu outro 
homem por porte ilegal de arma de 
fogo de uso permitido. "Após infor-
mações de que um homem havia 
mostrado uma arma de fogo para 
outro indivíduo, os PMs realizaram 

diligências, sendo possível a abor-
dagem do suspeito. Foi identificado 
um individuo de 79 anos, e entre 
os bancos do veículo foi localizado 
um revólver calibre .38, com cinco 
munições. O homem não possuía o 
porte do armamento apreendido".

Já na terça-feira (09/02), no 
bairro Curtume, a Brigada Militar 
prendeu dois homens por tráfico 
e associação ao tráfico de drogas. 
"Diante de informações sobre a 
venda de drogas, equipes da For-
ça Tática do 2º BPAT realizaram 

a abordagem de dois indivíduos 
suspeitos. Foram identificados dois 
homens, de 28 e 39 anos,  ambos 
com antecedentes criminais por 
tráfico de drogas. Com a dupla fo-
ram apreendidas 90 porções de 
crack, uma balança de precisão,  
oito telefones celulares, R$ 95 e di-
versos materiais sem procedência", 
concluí a BM. 

Todos os indivíduos foram pre-
sos e conduzidos à Delegacia de 
Polícia - ficando a disposição da 
justiça.

Em ações diferentes, BM de Torres prende por tráfico, 
furto de veículo e porte ilegal de arma 

Na tarde de 03/02, no bairro 
Centro em Torres, a Brigada Mi-
litar (BM) prendeu um homem 
por porte ilegal de arma de 
fogo e tráfico de drogas. Após 
monitoramento realizado pela 
Agência de Inteligência do 2º 

BPAT, referente a um indivíduo 
em uma camionete realizando 
tráfico de drogas, foi solicitado 
para que uma guarnição da BM 
efetuasse a abordagem do sus-
peito. 

"Foi identificado um homem 

de 32 anos, com antecedentes 
por tráfico de drogas, porte ile-
gal de arma de fogo, homicídio 
doloso, entre outros crimes. Du-
rante revista pessoal foi encon-
trado com o indivíduo, um re-
vólver calibre .38, três munições 

do mesmo calibre, uma pistola 
calibre .380 sem numeração, 42 
munições de calibre .380 e 56 
porções de cocaína", explica a 
comunicação da BM.

O homem foi preso e encami-
nhado à Delegacia de Polícia.

Homem é preso pela BM por porte ilegal de arma e tráfico de drogas em Torres

Uma ação conjunta marcou 
a atuação da Polícia Civil de Tor-
res na última segunda-feira, 08 
de fevereiro. A operação inte-
grou os policiais civis da Seção 
de Investigação da Delegacia 
de Torres, de Bento Gonçalves 
e de Passo Fundo, coordenados 
pelo delegado de Polícia, Juliano 
Aguiar de Carvalho. Na ocasião, 
consistiu-se em Bento Golçalves 
(Serra Gaúcha) o cumprimento 

de mandados de busca e prisão 
preventiva de um homem, bem 
como apreensão de um menor 
infrator,  suspeitos por um crime 
de Homicídio Doloso em cidade 
de Torres no final de janeiro.

A ação tem origem na inves-
tigação com identificação de 
dois suspeitos de roubo de um 
veículo e, em seguida, na inva-
são de uma residência no bairro 
Stam, executando Vladimir Ho-

ffman Silveira (conhecido como 
Vlad, pertencente a facção cri-
minal 'Bala na Cara') no dia 13 
de janeiro. Conforme informou 
o delegado Juliano Carvalho (em 
matéria do site Litoral na Rede), 
o crime teria ocorrido no con-
texto da guerra entre facções 
na serra gaúcha, sendo que a 
vítima (que portava tornozeleira 
eletrônica) teria se escondido 
em Torres (onde acabou sendo 

encontrado pelos rivais). O de-
legado salientou ainda que o 
menor apreendido chegou a ser 
baleado por adversários (após a 
participação no assassinato).

Após as diligências execu-
tadas em conjunto pelas três 
delegacias, os dois indivíduos 
foram detidos e encaminhados 
para as formalidades legais, fi-
cando os mesmos à disposição 
da justiça.

Suspeitos de homicídio ocorrido em Torres são presos
Uma ação conjunta entre policiais civis da Seção de Investigação da Delegacia de Torres, de Bento Gonçalves e de Passo Fundo resultou 

na prisão de um homem e um menor de idade, envolvidos em homicídio contra integrante de facção criminal ocorrido em janeiro

No sábado (06/02), em duas 
ações diferentes, a Brigada Militar 
(BM) prendeu seis pessoas por trá-
fico em Arroio do Sal. 

Numa ação no bairro Quatro La-
gos, a BM prendeu quatro homens 
por tráfico de drogas. Durante pa-
trulhamento tático, uma equipe da 
Força Tática do 2º BPAT avistou um 

veículo em atitude suspeita.  "Na 
abordagem, foram identificados 
três homens, entre 31 e 43 anos. Fo-
ram apreendidas 25 porções de ma-
conha, três celulares e R$ 4.671", 
ressalta a comunicação da BM. Os 
quatro homens foram presos e en-
caminhados à Delegacia de Polícia.

Ainda no sábado (06/02), no 

bairro São Pedro, a Brigada Mili-
tar prendeu mais dois homens por 
tráfico de drogas em Arroio do Sal. 
"Diante de informações sobre ven-
da de drogas, uma equipe da Força 
Tática do 2º BPAT durante diligên-
cias, avistou dois indivíduos em 
atitude suspeita. Foram abordados 
e identificados dois homens, de 30 

e 40 anos, ambos com anteceden-
tes criminais. Com a dupla foram 
localizadas 18 porções de maconha, 
25 pedras de crack, duas porções 
maiores da mesma droga, uma 
porção de cocaína, uma balança de 
precisão, uma carabina calibre .38 e 
R$ 600", concluí a comunicação da 
BM.

EM DUAS AÇÕES DIFERENTES, SEIS PESSOAS FORAM presas por tráfico em Arroio do Sal

O fim de semana passado em 
Torres teve a Operação 'Avante For-
ça Total - Forças Táticas' ocorrendo, 
na noite da última sexta-feira (05 de 
fevereiro). A ação ocorreu no bairro 
Dunas, onde a Brigada Militar pren-

deu cinco pessoas por tráfico e asso-
ciação ao tráfico de drogas, e apreen-
deu 397 pedras de crack.

Durante a realização da Operação, 
com informações de que no local 
pessoas estariam comercializando 

drogas, os policiais militares tenta-
ram abordar um homem suspeito 
que fugiu, correndo para o interior 
de uma residência e depois por cima 
do telhado. Rapidamente os policiais 
conseguiram abordar o fugitivo sen-

do identificado como um homem de 
38 anos. No local havia mais quatro 
pessoas, dois homens e duas mulhe-
res, entre 18 e 38 anos, todos com 
antecedentes criminais.

Foram apreendidas 397 pedras de 

crack, um telefone celular, R$ 332 e 
materiais utilizados para fracionar a 
droga. Todos foram presos e encami-
nhados à Delegacia de Polícia Civil de 
Torres.

Fonte: BM

Cinco pessoas são presas e quase 400 pedras de crack apreendidas durante em Torres

Na tarde desta quarta-feira (10), a 
Polícia Rodoviária Federal e a Briga-
da Militar prenderam um foragido da 
justiça. Com ele foram encontrados 
maconha e um simulacro de pistola.
Em uma operação com a participa-
ção do serviço de inteligência da PRF, 

os policiais abordaram um Onix com 
placas de Belo Horizonte. No veículo, 
que era locado, estavam o motoris-
ta, de 26 anos, e uma passageira da 
mesma idade, ambos sem antece-
dentes relevantes.

Durante a revista, com o auxílio 

de um cão farejador, os policiais en-
contraram 150 gramas de maconha 
e uma pistola de plástico, idêntica a 
uma de verdade. "Ao aprofundarem 
as consultas, foi descoberto que o 
motorista informou o nome de ou-
tra pessoa. Na realidade ele estava 

foragido da justiça por ter rompido a 
tornozeleira eletrônica. Em sua ficha 
de antecedentes policiais ostenta 18 
ocorrências de roubo, a maioria de 
veículos na zona sul de Porto Alegre", 
destaca a PRF.

O homem foi preso e conduzido 

com o veículo, a arma e a droga para 
a área judiciária local, de onde será 
encaminhado ao sistema prisional 
e ficará à disposição da justiça para 
o cumprimento do restante da sua 
pena de 54 anos de prisão.

FONTE: PRF

Condenado a 54 anos de prisão é preso pela PRF e BM em Torres
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Morros do Parque da Guarita recebem 
iluminação colorida para marcar seus 50 anos

Os morros do Parque da Gua-
rita ganham iluminação colorida 
desde o início de 2021. A iniciati-
va marca a comemoração dos 50 
anos do Parque. O espetáculo de 
luzes ocorre diariamente, durante 
cerca de três horas, em torno das 
20h30min e 23h30min. A iniciati-
va integra o projeto de revitaliza-

ção do Parque que visa firmar este 
patrimônio ambiental no patamar 
de turismo internacional.

Desde janeiro, à noite, 32 refle-
tores dão cor aos morros do Par-
que. Eles são apontados para as 
rochas, com o propósito de evitar 
impacto na fauna e flora", destaca 
a comunicação da municipalida-

de. Por enquanto, a iluminação 
deve ficar até o fim da temporada 
de verão. Mas a Secretaria Muni-
cipal de Turismo pretende obter 
licença ambiental para permanên-
cia da atração (sendo os custos 
pagos com o montante recolhido 
na portaria do Parque), informa o 
secretário Fernando Nery. 

Novas placas de sinalização
Além do colorido dos morros, 

o local está recebendo outras me-
lhorias (em celebração ao seu cin-
quentenário). Focada em oferecer 
maior informação aos visitantes do 
Parque Estadual da Guarita José Lu-
tzenberger, a Secretaria Municipal 
de Turismo, Cultura e Esporte (da 
Prefeitura de Torres) também pro-
videnciou um reforço na instalação 
geral de placas de sinalização no 

local. "O objetivo é fazer com que 
a exuberância do lugar seja apro-
veitada corretamente e com se-
gurança aos moradores e turistas. 
São mais de 100 placas distribuídas 
pela área e custeadas com recursos 
próprios da gestão do Parque".

As antigas placas de lona foram 
trocadas. Agora, são de padrão in-
ternacional, de concreto e ACM, 
composição que garante uma cha-

pa leve e durável, mas ao mesmo 
tempo, forte e resistente. Elas 
alertam sobre as áreas de risco, 
informam sobre o deslocamento 
dentro da área, orientam o uso dos 
espaços, deslocamento do público, 
destacam o que não é permitido 
para a conservação do Parque, en-
tre outros.

"Ainda dentro do propósito do 
Parque da Guarita se reestruturar 

para bem recepcionar seus visitan-
tes, a Prefeitura realizou uma licita-
ção em fins de 2020 para conces-
são de novo restaurante, O antigo 
já não operava no lugar há mais de 

20 anos. A grande preocupação da 
Secretaria do Turismo é a preserva-
ção do meio ambiente porque este 
é o maior patrimônio de Torres", 
salienta Nery.

Placas de sinalização do espaço também foram trocadas, e outras melhorias serão realizadas para abrilhantar o principal 'cartão postal' de Torres.

Sobre o Parque da Guarita (e tarifas de estacionamento)
O Parque da Guarita, deno-

minado oficialmente Parque 
Estadual José Lutzenberger, é 
uma Unidade de Conservação 
Brasileira. Criado para valorizar 
e preservar o lugar, teve seu 
início em 28 de dezembro de 

1971, com um decreto que de-
clarou a área de utilidade públi-
ca, e leva desde 2003 o nome 
do reconhecido ambientalista 
José Lutzenberger. O projeto do 
Parque foi desenvolvido pelo fa-
moso paisagista paulista, Burle 

Marx e a execução foi conferi-
da a Lutzenberger, engenheiro 
agrônomo que foi um dos fun-
dadores da Associação Gaúcha 
de Proteção ao Ambiente Natu-
ral (Agapan) e um dos principais 
entusiastas do Parque.

O horário de atendimento 
no Parque da Guarita na alta 
temporada é das 7h às 19h. O 
período de alta temporada é 
compreendido entre 15 de de-
zembro e 1º de maio. Pessoa a 
pé não paga e veículos emplaca-

dos no Município de Torres são 
isentos de cobrança. São estes 
os valores atuais do estaciona-
mento, a tarifa é única. Carro R$ 
20,00; Moto R$ 10,00; Van R$ 
100,00 e Ônibus / Motorhome 
R$ 150,00.
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Caroline Westphalen

Só quem tem um animal em casa sabe como é difícil ter que sair - seja para 
trabalho ou qualquer outro compromisso - sem poder levar o seu amigão junto. 
Além de toda a saudade que sentimos do nosso pet, é difícil não pensar em como 
o animal vai se sentir nesse meio tempo longe do seu tutor. O que devemos fazer 
para que esses animais não sintam tanto a nossa falta? Em casos mais extremos, 
como o de doação do animal, será que o cachorro sofre quando muda de dono? 
Como amenizar os impactos disso? 

Os cachorros têm um jeitinho bem particular de expressar suas emoções e, por 
mais que eles não sejam capazes de dizer com palavras, eles demonstram com 
atitudes - a famosa linguagem canina. Sabe aquele olhar de cão tristonho quando 
você está prestes a sair de casa? Isso não acontece à toa. Os animais fazem isso 
por um simples motivo: cachorros sentem saudade de seus donos e esse é o jeito 
que eles encontram para mostrar esse sentimento. Na verdade, segundo uma 
pesquisa desenvolvida pelo neurocientista Gregory Berns, o que de fato ocorre é 
que quando os cães estão perto de alguém que eles amam, há um aumento dos 
níveis de oxitocina no seu organismo. Esse hormônio, por sua vez, é responsável 
por aumentar o bem-estar dos animais e reduzir problemas como estresse e an-
siedade. Por isso que, quando o tutor precisa se ausentar por algum motivo, o 
cachorro sente falta do dono e da sensação que ele provoca.

Curiosamente, estudos japoneses já comprovaram que o nível de oxitocina sobe 
no cão e no tutor com uma simples troca de olhar.

Isso explica porque as pessoas com pets são tão felizes e porque é tão bom tê-los 
por perto. Afinal, a oxitocina é o hormônio do amor.

Alguns cães com saudades do tutor podem ficar muito ansiosos e acabar 
aprontando todas em casa. As coisas mais comuns de acontecer são: Fazer cocô e 
xixi fora do lugar, destruir moveis e objetos, latir, uivar e chorar o tempo todo, ficar 
deprimido, não se alimentarem, exceto na presença do tutor e automutilação.

E o que fazer para amenizar a saudades?
Brinquedos interativos: há diversas opções de brinquedinhos que você pode 

comprar para o seu patudo. Você coloca ração ou petiscos dentro e entrega ao cão 
quando você sair. Ele ficará ocupado tentando tirar os belisquetes do brinquedo e 
vai manter-se ocupado por um tempo.

Sorria e abane: Ao chegar, não incentive o cão a pular em você nem a “fazer mui-
ta festa”. Entre em casa, largue suas coisas, faça-se de difícil por 2 ou 3 minutos e 
depois de carinho e atenção ao seu pet. O objetivo é fazer entender que é normal 
você se ausentar por um período do dia. Vida segue amigão!

Uma camiseta velha: deixe na caminha ou no ambiente do seu cachorro uma 
camiseta sua, para que ele possa sentir seu cheiro e ficar mais tranquilo.

Proporcione conforto ao seu peludo: Antes de sair, verifique se há ração dis-
ponível, água fresca e limpa, se a caminha do cachorro está seca, deixe os panin-
hos ou cobertores a disposição e se ele tem um brinquedo que goste muito, deixe 
ao alcance dele.

Dica: as caminhas suspensas para cachorro evitam o contato dele com chão e 
ainda por cima são higiênicas e muito confortáveis.

Passeie com seu cão: Eles precisam sair e interagir com o ambiente.
Existem diversas coisas que podemos fazer para amenizar a ansiedade que o 

cão com saudades sente, mas nada melhor do que ter tempo de qualidade com 
ele: dedique alguns minutinhos por dia para brincar, passear e fazer companhia 
para seu cachorro. Às vezes, somente estar ao lado de quem amamos pode ser 
muito solitário. Atenção e carinho é fundamental. E sobretudo, não abandone seu 
amigo.

ATPA (Associação Torrense de Proteção aos Animais) cuida de animais aban-
donados, muitos deixados irresponsavelmente por veranistas ou abandonados 
por moradores, entre eles muitos idosos que aguardam um lar. Nosso telefone 
de contato é (51) 98111-6834. Abra seu coração e venha conhecer nossos lindos 
e amorosos animais disponíveis para adoção ou ajude-nos a divuga-los. Visite 
nossas redes sociais, faça contato através de nosso telefone e combine uma vis-
ita, que pode ser feita com toda a segurança.

Facebook: https://www.facebook.com/atpa94/
Site: https://www.atpacoracaoanimal.org/

SEU CACHORRO SENTE SAUDADES?

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

GERAL 

Na manhã de terça feira, 9 de feve-
reiro, os secretários de Meio Ambiente 
e Urbanismo, Júlio Agápio, e do Planeja-
mento, Matheus Junges, acompanhados 
do vereador Rafael Silveira e do depu-
tado federal Daniel Trzeciak, ambos do 
PSDB, tiveram agenda com o secretário 
estadual de Meio Ambiente (interino), 
Paulo Pereira, para tratar sobre pautas 
do Município.

Entre os assuntos discutidos, um dos 
temas foi a questão do Parque Estadual 
de Itapeva, importante Unidade de Con-

servação no Município, sob a gestão do 
Estado. O secretário Júlio Agápio solici-
tou, a pedido do prefeito Carlos Souza, 
a possibilidade de termo de cooperação 
para a gestão de uso público do PEVA 
com o Município.

O secretário estadual Paulo Pereira 
explicou sobre as intenções do Estado 
no que tange às Unidades de Conserva-
ção Estaduais, mas não descartou a pos-
sibilidade de uma possível celebração 
de termo de cooperação entre Estado e 
Município.

Na manhã desta quinta-feira (11 de feve-
reiro) saiu mais um boletim informativo so-
bre a situação epidemiológica relacionada 
ao novo coronavírus nos 15 municípios que 
compõem a Associação dos Municípios do 
Extremo Sul Catarinense (AMESC). O núme-
ro de casos da região passou para 16.906 
com um total de 242 mortes pela Covid-19 
desde o princípio da pandemia.

Dessa forma, no período de uma sema-
na (comparativo com o dia 04 de fevereiro) 
foram registrados 331 novos casos de Co-
vid-19 no extremo-sul catarinense, além de 
2 novos óbitos (número abaixo do registra-
do na semana anterior, quando ocorreram 
4 óbitos pelo coronavírus). Além disso até 
esta quinta (11), a região estava com 214 
casos ativos registrados até esta data - en-
quanto que no boletim da semana passada 
(04 de fevereiro) havia 185 casos ativos de 

Covid-19, ou seja: houve um pequeno au-
mento no número de casos ativos no extre-
mo-sul catarinense.

Conforme dados da AMESC consolida-
dos nesta quinta-feira (11), Araranguá é 
disparado o município da região com maior 
número de casos - com 6221 confirmados e 
98 mortes relacionadas ao novo Coronaví-
rus na cidade (sendo que nos últimos 7 dias 
foram registrados 150 novos casos, sem 
novos óbitos pela doença na cidade).  Em 
seguida vêm Sombrio, com 1560 registros 
de Covid-19 no total e 27 óbitos no total 
(21 novos casos e nenhum novo óbito nos 
últimos 7 dias). Passo de Torres, até quar-
ta-feira (3) totalizava 589 casos positivos 
do novo Coronavírus , com 6 óbitos desde 
o princípio da pandemia (8 novos casos de 
Covid-19 registrados no Passo nos últimos 7 
dias, e nenhum novo óbito).

Extremo-sul catarinense tem 
quase 17 mil casos registrados e 
242 óbitos por Covid-19 no total

Junto ao Governo do RS, 
Prefeitura de Torres busca diálogo 

propositivo sobre o PEVA

Na manhã desta segunda-feira, uma se-
nhora de 83 anos morreu atropelada na BR 
101, em Torres. O acidente ocorreu por volta 
das 8 horas, entre os quilômetros 9 e 10, no 
sentido Torres-Osório. A idosa foi atingida por 
um veículo Honda Civic, de placa de Torres.

De acordo com a Polícia Rodoviária Fede-

ral (PRF), a vítima  morreu no local. O con-
dutor do Honda Civic não se feriu. Conforme 
informou o site Litoral na Rede, familiares da 
vítima entraram em contato e idenficaram a 
senhora como sendo Maria Matilde Biten-
court - moradora da região há cerca de 20 
anos.

Mulher de 83 anos morre 
atropelada na BR-101 em Torres
Idosa foi atingida por um veículo Honda Civic e morreu no 

local nesta segunda-feira (08).

Na manhã desta quinta-feira (11 de fevereiro) saiu mais um boletim informa-
tivo sobre a situação epidemiológica relacionada ao novo coronavírus nos 15 

municípios que compõem a AMESC
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SOCIEDADE NA ALTA TEMPORADA TORRENSE
Verão em Torres costuma ser sinônimo de cidade lotada e agito social redobrado. Entretanto, nesta atual temporada as grandes festas sociais não estão 

ocorrendo, suspensas como medida de combate a pandemia de Covid-19. Ainda assim, as atividades sociais que envolvem a comunidade da mais bela praia 
gaúcha não pararam totalmente, seguem de acordo com os protocolos permitidos - seja saindo para aproveitar a praia e o ar livre, os comes e bebes dos res-
taurante  ou curtindo em casa com a família. Confira a seguir alguns cliques da colunista social Vera Lia Cavalheiro, registrando bons momentos em Torres.

Por Vera Lia Cavalheiro

Paulo Roberto Falcão e Cristina R
anzolin, final de tarde na Guarita.

Cauã Scheffer Clezar, finalista, na categoria teen, da I 
Copa Bravo de Tênis Beach na SAPT.

A Rainha da SAPT Maria Eduarda Maia Ramos 
foi a segunda colocada, em sua categoria, no 

Circuito Ocean 5/5, prova 1500m em Palhoça.

Padre Leonir Alves 
festejando os 90 anos da 

sua mãe Julieta Alves

Os netos estão na praia com Luiz 
Fernando e Silvia 

Andrighetto Barbosa

Lucas Marcelino, Lenara Krás, Alexandra 
Mendes, Cibele Poli Messinger e Delci Dimer 

são presenças efetivas na SAPT.

Thomas e Patrícia Lessa Flores da Cunha 
fazem “uma ilha" para se protegerem na praia

João Francisco e Helena Sattamini comemoraram o 
aniversário dele com jantar no Taberna

Liliana Fortini Cavalheiro Boll e eu fomos 
cumprimentar a SAPT pelos 85 anos e Lenara 

Krás nos recebeu
Irene Maria foi com os pais Belkis e 

Manoel Santana ver a ressaca do mar

Odalgir Lazzari, para o seu programa 
Sociedade, entrevistou a artista plástica 

Cristina iccoli.

A atleta Cecília Daitx de Espíndola foi a 
campeã na prova de 200m em Governador 

Celso Ramos
A atriz Angela Dippe na 

Marina Por do Sol

Em tempo de pandemia: Carmem 
Ibanez Leal recebe a visita dos netos, no 

portão da casa da praia.



A FOLHA 25Sexta-Feira, 12 de FEVEReiro de 2021ESPORTES 

Com as flexibilizações da Co-
vid-19 e a vacinação ocorrendo em 
todo o estado do Rio Grande do 
Sul, as categorias de base do pro-
jeto “Somos Todos Hand-Torres” 
- Associação Torrense de Handebol 
(ATHB) - se preparam para iniciar as 
competições estaduais. De acordo 
com o treinador da equipe, Diego 
Bueno, a expectativa do retorno 
dos jogos é grande. “Depois de mais 
de um ano somente com treina-
mentos, mesmo com a ansiedade e 
a saudade dos jogos, é importante 
compreendermos também que este 
é um momento que exige cautela”, 
relata.

O treinador ainda esclarece que 
os cuidados precisam ser redobra-
dos neste retorno. “A nossa maior 
preocupação é com relação às le-
sões dos atletas. Apesar de estar-

mos treinando constantemente e 
mesmo com os cuidados necessá-
rios, o fator competitivo sempre 
afeta na questão física. Temos este 
cuidado ainda maior na parte física 
para não ocorrer nenhuma lesão 
mais grave”, finaliza.   

A edição do Campeonato Gaú-
cho de Handebol 2021 está previs-
ta para iniciar em diferentes sedes 
a partir do mês de março. A cida-
de de Torres deverá receber algu-
ma categoria para fazer parte da 
competição, que será definida em 
Assembleia da Federação Gaúcha 
de Handebol (FGH) no dia 15 de fe-
vereiro. A Associação Torrense de 
Handebol participa do Campeonato 
Gaúcho nas seguintes categorias:  - 
Mirim feminino; - Infantil Feminino; 
- Cadete Feminino; - Juvenil Femi-
nino; - Infantil Masculino; - Cadete 

masculino e Juvenil masculino.
Lembrando que a equipe tor-

rense já conquistou diversos títulos 

estaduais nas categorias de base do 
Handebol - sendo uma das principais 
equipes do Sul do país no esporte.

Assessoria de Comunicação 
da ATHB - Jornalista Camila 
Brozowski.

FONTE: AZ Press Brasil

O feriadão de Carnaval co-

meçará especial para as crian-
ças e adolescentes do Projeto 
Surfar, iniciativa que realiza 

aulas gratuitas de surfe para 
jovens da periferia de Torres, 
no Litoral Norte. Isso porque 

a Cervejaria Dado Bier propor-
cionará a partir das 10h um 
encontro entre os membros do 
grupo e o surfista Yago Dora, 
integrante da elite mundial da 
categoria, no dia 13 de feverei-
ro (sábado). O grupo reunirá 
até 10 participantes, enquanto 
Yago trará dicas de surfe, com-
partilhará experiências e dividi-
rá um pouco de sua história de 
vida como forma de inspirar os 
jovens. Além, é claro, de entrar 
no mar e pegar algumas ondas 
com a garotada.

Segundo Eduardo Bier, fun-
dador e CEO da companhia, 
a visita de Yago a Torres, ci-
dade essencial para o desen-
volvimento do surfe no Rio 
Grande do Sul, é mais do que 
uma ação empresarial, é uma 
iniciativa que pretende tanto 
colaborar para a consolidação 

do esporte no estado quanto 
colaborar com a formação dos 
participantes do Projeto Surfar. 
“Nossa decisão em patrocinar 
o Yago sempre foi além do as-
pecto esportivo. Ele também 
é uma pessoa legal, um cara 
bacana, com uma família ex-
celente e com uma atitude e 
comportamento alinhado com 
nossos valores. Tanto é que es-
tará conosco neste encontro”, 
avalia.

Yago chega a Torres ainda na 
sexta-feira (12/02) junto dos 
pais e o manager. Na tarde do 
mesmo dia eles farão uma ses-
são de surfe em uma das praias 
de Torres. Já no sábado, após 
o encontro com os jovens do 
Projeto Surfar, Yago participará 
de uma gravação com Eduardo 
Bier para as redes sociais da 
Cervejaria.

Cervejaria Dado Bier promove encontro entre o surfista 
Yago Dora e jovens do Projeto Surfar em Torres

Projeto “Somos Todos Hand Torres” se prepara para a 
volta do Campeonato Gaúcho de Handebol

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDUSTRIAS DA CONSTRUÇÃO 
E DO MOBILIÁRIO DE TORRES

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA
       

O SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDUSTRIAS DA CONSTRUÇÃO E DO 
MOBILIÁRIO DE TORRES, entidade Sindical em Primeiro Grau, com Foro e Sede em Tor-
res, Bairro Predial, Rua Coronel Pacheco, 873, CEP 95560-000, inscrita no CNPJ  sob o nº 

95.040.150/0001-35, neste ato representada por seu presidente Adenildo Santos Gonçalves, 
no uso das atribuições que lhe conferem o Estatuto da Entidade e as leis vigentes, convoca 
todos os trabalhadores de toda a categoria representado pelo Sindicato dos Trabalhadores 
nas Indústrias da Construção e do Mobiliário de Torres, inclusive os que não estão momen-
taneamente em relação de trabalho( desempregados), da base territorial do Sindicato nos 

municípios de Torres, Arroio do Sal, Três Cachoeiras, Três Forquilhas, Morrinhos do Sul, Dom 
Pedro de Alcântara e Mampituba, sindicalizados ou não sindicalizados conforme fundamento 

do Artigo 611 e seguintes da CLT, para ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA, que será realizada 
na sede da entidade situada na Rua Coronel Pacheco, 873, Bairro Predial, CEP 95560-000 
– Torres-RS, no dia 19 de fevereiro de 2021, respectivamente às 19h e 19h30min, em pri-

meira e segunda convocação, para discutir e deliberar sobre os assuntos a seguir indicados 
nesta ORDEM DO DIA: 1. Conveniência de se formalizar convenção coletiva de trabalho e ou 
acordo coletivo de trabalho, a partir da data desta assembleia para o período de 2021/2022 e 
ou período 2022/2023; 1.1 – no caso de aprovação, discussão e estabelecimento da Pauta de 
Reivindicações, mediante cláusulas econômicas e sociais; 2. Formação de comissão de ne-

gociação e concessão de poderes aos mesmos para negociar e firmar convenção e ou acordo 
coletivo de trabalho com as entidades patronais e ou empresas; 3. Autorização para que, caso 
fique frustradas as negociações, eleger arbitragem e ou instaurar revisão de dissídio coletivo; 
4. Outros assuntos. Torres, 11 de fevereiro de 2021. Adenildo Santos Gonçalves – Presidente.

Obs: A conduta do empregador que instigar ou dificultar a participação do empregado em 
seu sindicato poderá ser enquadrado em ato antissindical ( artigo 543 parágrafo 6º da CLT) e 

crime ( artigo 199 do Código Penal). 

Com as flexibilizações de medidas referentes a Covid-19 e a vacinação ocorrendo, as competições estaduais de handebol devem iniciar a 
partir de março. Equipes torrrenses - campeãs estaduais em anos passados - são um dos destaques

Iniciativa que realiza aulas gratuitas de surfe para crianças e adolescentes da periferia da cidade receberá atleta da elite mundial na 
manhã do dia 13 de fevereiro (sábado)
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Quem é que não se valeu de um cartão-postal para 
dizer que está ou esteve em algum lugar?  
A resposta para esta pergunta há 40 anos seria: todo 
mundo! 
Hoje quase ninguém utiliza este meio. O facebook, 
twitter, instagram e outras redes sociais fazem esse 
papel instantaneamente, diferentemente do cartão-
postal que levava o tempo necessário para transitar 
fisicamente entre os dois pontos: partida e chegada. 
É, mas o cartão-postal teve seus tempos áureos! Ah, 
para quem não sabe, não lembra ou não ligou o nome 
à pessoa... o cartão-postal, bilhete-postal ou simples-
mente postal, de acordo com os Correios, é uma sim-
plificação da carta. Trata-se de um pequeno retângulo 
de papelão fino, com a intenção de circular pelo Cor-
reio sem envelope, tendo uma das faces destinada ao 
endereço do destinatário, postagem do selo, mensa-
gem do remetente e na outra alguma figura. Credita-
se ao austríaco Emmanuel Hermann, professor de 
Economia na Academia Militar de Viena, a criação do 
cartão-postal, ele publicou um artigo intitulado 
“Acerca de um novo meio de correspondência”, suge-
rindo às autoridades de seu país o uso postal de car-
tões abertos. A sugestão foi regulamentada em 1º de 
outubro de 1869, e o sucesso foi imediato. 
Esclarecido do que se trata, vamos ao tema desta 
coluna que é mostrar alguns dos cartões-postais 
“torrenses” que fizeram parte do desenvolvimento do 
turismo da cidade. 
Todos sabem que o turismo em Torres surgiu a partir 
da implantação do Balneário Picoral e que o marke-
ting desse empreendimento foi criado pelo próprio 
Picoral, mas o que poucos sabem é que ele foi um 

excelente “marqueteiro”. Além de produzir um com-
pleto produto turístico (o hotel), soube muito bem pro-
movê-lo. Um dos instrumentos utilizados para isso foi 
o cartão-postal. 
Os cartões-postais impressos naquele período tinham 
uma temática variada e não se restringia a paisagens 
ou locais de interesse turístico. As revistas e jornais 
da época não possuíam meios técnicos para a publi-
cação de imagens em grande quantidade; dessa for-
ma os postais supriam essa necessidade. 
Os primeiros cartões-postais tendo Torres como tema 
que se tem notícia foram confeccionados a mando de 
Picoral entre os anos 1915 e 1941. Com a clara inten-
ção de divulgar o lugar em que estava o seu hotel, 
Picoral editou uma série colorida, reproduzindo qua-
dros do pintor italiano Vicenzo Cervasio. Estes car-
tões-postais pintados tinham como tema alguns pon-
tos turísticos da cidade como: o portão, a guarita, a 
furna do diamante, a torre do meio, a ilha dos lobos, a 
lagoa, a torre do norte e a praia da cal. Destes, eu 
tive acesso apenas ao da ilha dos lobos e o da furna 
do diamante. O cartão-postal da furna do diamante 
não parece mostrar todo o talento do artista, trata-se 
de uma pintura um tanto primitiva mas cumpre o seu 
papel de mostrar o local de uma forma próxima a rea-
lidade. O outro, o da ilha, mostra apenas o mar com 
várias ondas e não mostra ao observador onde está a 
ilha, ela nem aparece no postal só se sabe que se 
trata da ilha porque está escrito no alto do papel. 
A série, também vendida em folders, incluía fotos 
coloridas da praia de banhos (foto acima) e do próprio 
hotel, onde o principal foco era o turismo balnear, dos 
banhos terapêuticos e a busca pela saúde. No cartão-

postal havia os dizeres: Praia Balnear, Edição Bal-
neário Picoral. Pude analisar cinco deles: o da sede 
do Balneário Picoral, o dos chalés na rua Carlos Flo-
res, o da guarita, o da sala de refeições e o da praia 
com banhistas. Todas as fotografias foram realizadas 
pelo fotografo Virgílio Calegari e colorizadas pelo 
mesmo artista italiano, Cervasio. Os três primeiros 
postais buscavam mostrar a infraestrutura do hotel e 
os dois últimos, as belezas naturais de Torres aos 
turistas se tornando uma bela recordação ou um sou-
venir a ser enviado. 
Na época havia também postais em preto e branco, 
com fotos do rio Mampituba, da Cabeça do índio (que 
não existe mais), entre muitos outros. Não tive acesso 
a nenhuma imagem destes postais. 
Pelo que se tem de fatos, Picoral sabia muito bem o 
que estava fazendo. Usava com perfeição os famosos 
quatro P´s do marketing (Produto, Preço, Promoção e 
Praça). Os cartões-postais claramente faziam parte 
do “P” Promoção.  
Naquela época, 1915, os postais estavam no fim da 
sua primeira fase áurea no mundo (1901-1918), mas 
não no Brasil, que se estendeu até 1930, sendo ainda 
muito útil para a divulgação principalmente no ramo 
do turismo. 
A segunda fase áurea dos cartões-postais iniciou a 
partir de 1961 (ou 1971 no caso do Brasil), e o postal 
antigo passou a ser valorizado como documento de 
época. Mas isso é assunto para uma próxima coluna. 
 
Fontes: Franco, Patrícia dos Santos. Cartões-postais: fragmentos de luga-
res, pessoas e percepções. Ruschel, Ruy Ruben. Torres tem História.  

REEDIÇÃO DE COLUNAS ANTIGAS 
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